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В ы сокий  долг  
р аб отн и ков  кул ьтур ы
в  решении задач коммунисти

ческого воспитания трудящихся, 
поставленных X X I  съездом КПСС , 
огромная роль принадлежит кул ь 
турно-просветительным учрежде
ниям.

Ж изнь потребовала от учрежде
ний культуры  организовать новый 
подъем воспитательной работы. 
Родились новые замечательные 
формы воспитания —  народные 
университеты культуры , народные 
самодеятельные театры, возникли  
общественные советы по вопросам 
культуры  и другие организации с 
ш ироким участием самих трудя
щихся.

Сегодня в нашей газете рас
сказывается о первых шагах уни
верситета культуры  в г. Томске. 
Состоявшиеся занятия универси
тета показали не только хорошо 
продуманную организацию работы 
его факультетов. Они прежде все
го свидетельствуют об огромной 
тяге советских людей к  знаниям, 
о их горячем стремлении овладеть 
достижениями нашей передовой 
науки  и  техники, неисчерпаемы
ми богатствами культуры . Ж елаю
щ их посещать университет оказа
лось так много, что его совет ре
шил дополнительно проводить за
нятия в нескольких рабочих кл у 
бах города.

В г. Колпашево начал действо
вать первый в нашей области на
родный самодеятельный театр. 
Являясь детищем общественности, 
театр пользуется ее горячим вни
манием н поддержкой. И  в этом—  
залог его плодотворной деятель
ности.

М ногие культурно-просветитель
ные учреждения области теперь 
уж е не довольствуются существо
вавшими ранее формами и мето
дами работы. Памятуя указание  
X X I  съезда К П С С  о том, что вос
питание должно быть органически  
связано с жизнью, с производст
вом, с практической деятель
ностью масс, они ищ ут новые пути  
осуществления этих указаний.

В М оряковской поселковой биб
лиотеке, например, главное вни
мание сейчас уделяется работе с 
кажды м читателем в .отдельности 
и  особенно с членами бригад 
коммунистического труда. Д ля  
тех, кто  взял обязательство тру
диться и  жить по-коммунистиче
ски, здесь разработаны индиви
дуальные планы чтения, помогаю
щие им самостоятельно повышать 
политический, общеобразователь
ный и культурны й уровень. У с 
пешно перестраивают свою работу 
в свете новых требований и мно
гие другие массовые библиотеки 
области.

Пропаганде решений X X I  съез
да партии, борьбе за их  успешное 
осуществление подчинило свою 
деятельность и  большинство ра
бочих. сельских, колхозны х кл у 
бов. И х работа тесно увязывается 
с конкретными задачами произ
водства, над решением которы х  
трудятся коллективы  заводов, лес
ны х предприятий, колхозов. От
радно, что за последние годы зна
чительно расширилась в нашей 
области, особенно в сельской ме
стности, сеть культпросветучреж- 
дений. М ногие клубы  построены  
силами общественности. Теперь 
все реже и реже приходится слы
шать жалобы на то, что людям  
негде провести свой досуг. Чаще 
жалобы сводятся к  тому, что клуб  
есть, а вот работа в нем ка к  сле
дует не налажена.

Танцы да кино —  вот к  чему 
сводится работа в ряде клубов  
Пыщ кино-Троицкого района. Мед 
ленно перестраивают свою дея
тельность и  некоторые очаги

культуры  в Зырянском, Томском и 
других районах. И  главная причи
на этого —  слабая связь с обще
ственностью, с сельской интелли
генцией, недостаточная помощь 
сельским культпросветучрежде- 
ниям со стороны областного уп 
равления и районных отделов 
культуры .

Теперь ни в коем случае не мо
гут  успокаивать успехи отдельных 
культпросветучреждений, средние 
данные по проведению культурно- 
массовых мероприятий, по вовле
чению трудящихся в коллективы  
художественной самодеятельно
сти и т. д. В  каждом, даже самом 
маленьком населенном пункте, в 
каждом очаге культуры  жизнь  
должна бить ключом. Работники  
областного управления, районных 
отделов культуры  обязаны кон
кретно руководить кажды м культ- 
проСветучреждением. Только та
кая постановка дела может сего
дня обеспечить повсеместный 
подъем культурно-просветитель
ной работы до уровня тех высо
ких, благородных задач, которые 
выдвинуты временем.

Надо усилить методическую nrf- 
мощь работникам культпросветуч
реждений. Это призваны сделать 
методический кабинет управления 
культуры  и областной Дом народ
ного творчества. В ся их  деятель
ность должна быть направлена на 
совершенствование квалиф ика
ции культпросветработников, по
вышение идейного содержания и 
художественного уровня работы 
очагов культуры .

В  рабочих и  особенно в сель
ских, колхозны х кл.убах ж д ут по
мощи и от филармонии, областно
го театра. Т руж еники  промышлен
ности и сельского хозяйства хотят 
чаще видеть артистов из област
ного центра не только на сценах 
своих клубов и домов культуры , 
но и в коллективах художествен
ной самодеятельности, среди твор
ческой молодежи, влюбленной в 
искусство и стремящейся овладеть 
им. ,

Более живого оперативного со
действия в перестройке работы  
ж дут многочисленные очаги куль
туры  и от тацих областных орга
низаций, к а к  бибколлектор, кн и ж 
ное издательство, отделение Все
союзного общества по распростра
нению политических и  научных  
знаний.

Библиотекам нужна литература 
о техничееком прогрессе, об опы
те новаторов, н уж н ы  пособия в 
помощь производственникам, за
нимающимся повышением своей 
квалификации. Т аких  кн и г  в рай
оны направляется пока мало. Об
ластное книж ное издательство не
достаточно вьшускает производст
венной, научно-популярной и ате
истической литературы, а также  
произведений местных авторов, 
связанных с жизнью  нашей обла
сти, с сегодняшним днем. Област
ное отделение Общества по рас
пространению политических и на
учны х знаний обязано больше на
правлять лекторов нз областного 
центра в села, оказывать всемер
ную  помощь в работе народных 
университетов культуры  в горо
дах и  районных центрах области.

«Коммунистическое воспитание 
трудящихся, преодоление пере
житков капитализма в сознании 
людей, —  говорится в Резолюции 
X X I съезда К П С С , —  должны  
быть поставлены в центре внима
ния и деятельности партийных, 
советских, профсоюзных, комсо
мольских и других общественных 
организаций». Одна из важнейших 
задач —  повседневно направлять 
и совершенствовать культурно- 
просветительную работу.

Н а в с т р е ч у  Н л е и у я ж у  Ц К  1 С П С С В честь Международного 
дня студентов

Плакат художника Б.
---------------------------------- 4»

Решетникова. (Фотохроника ТАСС).

В этом году работники нашей мо
лочнотоварной фермы увеличили ва
ловое производство молока больше 
чем на 300 центнеров. Ферма заня
ла второе место в соревновании мо
лочнотоварных ферм района. Лично 
я надоила более 2.000 килограммов 
молока от коровы. Хороших резуль
татов в работе добились также дояр
ки  Т. И. Волкова, М. И. Родикова, 
Е. И. Тихонова, Л. П. Трифонова и 
другие. Коллектив нашей фермы 
стремится встретить предстоящий 
Пленум ЦК КПСС новыми трудовы
ми успехами, с честью справиться 
с принятыми обязательствами на 
первый год семилетки.

Повышение продуктивности дой
ного стада произошло у  нас за счет 
улучшения кормовой базы, правиль
ной организации пастьбы животных. 
Например, у  пастуха С. П. Макерова 
за пастбищный период с 1 июня по 
1 октября надой молока от каждой 
коровы закрепленного за ним стада 
составил по 858 килограммов— это 
лучший показат,рль надоя молока в 
пастбищный период в районе.

В зимние месяцы наши коровы 
также получают более разнообразные 
корма. Большим подспорьем являет
ся кукурузный силос. С четырех 
гектаров посевов кукурузы  было за
ложено в прошлом году 1.000 
центнеров силоса. Правда, такого 
количества кукурузного силоса нам 
хватило ненадолго, но. ул{е с первых 
дач его скоту мы заметили, что 
удои молока от многих коров повы
сились на 500 —  700 граммов в 
сутки. Это убедило нас, доярок, в 
выгодности такого ценного корма. 
Жаль только, что правление колхоза 
не подсчитало общей прибавки мо
лока, полученного на ферме от 
вскармливания скота кукурузным 
силосом. А это было бы хорошим 
уроком тем, кто еще сомневается в 
возможностях и результатах выра
щивания кукурузы  в северных рай
онах. Мы же, доярки, за расширение 
производства такого корма.
■ Весной этого года по нашему на
стоянию площадь посева кукурузы  
была увеличена. Эту культуру поле
воды разместили на более плодород
ных участках вблизи фермы, но об
работку посевов провели плохо, по
этому и урожай зеленой массы с 
одного гектара составил только 160 
центнеров. К тому же при уборке 
массы были допущены потери. Два 
гектара посевов были использованы 
нами для зеленой подкормки коров 
—  это помогло довести месячные 
надои молока от каждой коровы до 
200 —  240 килограммов. Надо за
метить при этом, что мы не пасли 
коров на общем посеве кукурузы , а 
вели косовицу массы, как это дела
ют воронежские механизаторы.

С остальной площади мы заложи
ли 130 тонн кукурузного силоса. 
Этот корм является у нас большим

За новые успехи советского 
театрального искусства

О т к р ы л с я  X  съ езд  ВТО
крупнейшие деятели театров Рос

сии —  актеры, режиссеры, худож
ники, представители театральной 
общественности —  делегаты и го
сти —  собрались 16 ноября в Госу
дарственном академическом Малом 
театре на открытие X съезда Все
российского театрального общества.

Съезд открыла председатель Со
вета ВТО народная артистка СССР 
А. А. Яблочкина.

В отчетном докладе Совета ВТО 
съезду заместитель председателя 
Совета А. В. Покровский подвел 
итоги проделанной работы, остано
вился на задачах, которые возлагает 
на Театральное общество наша сов
ременность. Именно правдивое и яр
кое отражение современности —  
главная, основная задача, которую 
поставила перед работниками ис
кусств наша партия в деле комму
нистического воспитания трудящих
ся.
' Современность не раскроется во 

всей своей полноте перед тем, кто 
смотрит на нее со стороны, говорил 
докладчик. Для советского художни

ка изучать жизнь —  значит, стать 
ее активным участником, стать бор
цом. Это одинаково важно для всех 
—  драматурга, режиссера, актера. 
Тов. Покровский напомнил слова 
Е. С. Станиславского о том, что ге
роическая эпоха требует и актера, 
который полностью разделял бы 
убеждения и чувства нового време
ни. Именно пьесы, отличающиеся 
этим чувством, привлекают внима
ние и наших театров, и наших зри
телей. К  сожалению, у  нас еще ма
ло подлинно художественных пьес 
о современности.

Докладчик привел многочислен
ные примеры хорошей работы теат
ров, их связей со зрителем, остано
вился на творческих вопросах —  
задачах режиссуры, помощи веду
щих мастеров молодежи. Он отме
тил достижения ряда артистов, на
помнил и о недостатках в актерском 
мастерстве —  рутине, серости, 
штампах, говорил о работах теат
ральных художников. Было уделено 
внимание работе музыкальных те
атров, отмечены их отставание от

жизни, трудности в отражении ими 
современной темы.

Подробно остановившись на орга
низационной работе, докладчик ска
зал, что Театральное общество дол
жно искать новые пути и новые 
формы. Все более тесной должна 
становиться связь с жизнью, с мас
сами, все прочнее —  содружество с 
народными театрами, с самодеятель
ными коллективами.

Заканчивая свой доклад, тов. По
кровский призвал всех деятелей 
театра бороться за глубину идей в 
искусстве, за творческую неуспо
коенность, за великое искусство ве
ликой коммунистической эпохи.

Участников съезда от имени мо
сковских бригад коммунистического 
труда приветствовали А. Рапопорт 
(депо Москва-Сортировочная) и от 
Украинского театрального общества 
народная артистка СССР Н. Ужвий.

Сегодня на съезде был также за
слушан отчет председателя Цент
ральной ревизионной комиссии за
служенного деятеля искусств Гру
зинской ССР К. Я. Шах-Азизова.

. (ТАСС).

резервом для сохранения высоких 
суточных надоЬв молока. В послед
ние дни перед переводом скота на 
стойловое содержание стадо паслось 
у нас на убранных зерновых полях, 
питалось в основном яровой соло
мой. В качестве подкормки мы дава
ли четыре килограмма картофеля на 
корову. В этом была наша ошибка. 
Плохой корм сказа.тся и на надоях 
молока. Суточные надои молока в 
среднем по ферме снизились на 40 
—  5() килограммов. Это насторожи
ло наших доярок. В первые же дни 
стойлового содер.жания мы решили 
наверстать упущенное и прежде 
всего обратились к  кукурузному си
лосу. Практика уже показала нам, 
что в наших условиях только он 
является наиболее ценным кормом, 
особенно в дни перевода скота с 
пастбищного на стойловый период. 
И мы не ошиблись. С введением в 
рацион животных кукурузного си
лоса надои молока резко возросли.

Хочется сказать и о качестве это
го силоса. Чтобы добиться лучшего 
качества силосной массы, надо при 
силосовании придерживаться сове
тов Н. Ф. Мануковского. В частно
сти —  закладывать силос вблизи 
ферм, чтобы зимой при вскрытии ям 
не замораживать его. Правда, этого 
правила мы придерживаемся, зато 
не учли другого совета опытного 
кукурузовода. Зеленую массу на си
лос в нашем колхбзб закладывают в 
одну яму по нескольку дней. Меж
ду тем, опыт тов. Мануковского по
казал, что лучше вести силосова
ние по частям: сколько за день за
ложено зеленой массы, столько и 
нужно завалить: Это совершенно 
правильно —  силос при этом не 
греется и долго сохраняет свою 
свежесть.

Хочется через газету обратиться 
к  нашим механизаторам и руководи
телям артели от имени всех доярок 
нашей фермы, чтобы и в нашем кол
хозе был подхвачен новый почин 
Н. Ф. Мануковского —  комплексная 
механизация животноводства. Это 
необходимо, потому что на ферме у 
нас до сих пор преобладает ручной 
труд. Более того, даже и та малая 
механизация, какая есть на ферме, 
используется плохо. Вот, например, 
подвесная дорога используется толь
ко внутри помещения, поэтому на
воз сваливаем у дверей, без приме
нения валяется и доильный агрегат.

Ю. МАРКОВА, 
доярка колхоза «Искра Ильи

ча» Колпашевского района.

Будет по 150 яиц , 
от несушки!

в  первом году семилетки птице
ферма колхоза имени Сталина Кол- 
пашевского района резко повысила 
доходы. За пять месяцев —  с мая 
по октябрь —  поголовье птиц уве
личилось в 7,5 раз по сравнению с 
1958 годом. В честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС птицеферма сда
ла на мясо 1.550 птиц, весом более 
килограмма каждая. От продажи мя
са колхоз получил 13 тысяч руб
лей дохода. За десять месяцев на 
ферме собрано более П О  тысяч яиц.

И такие доходы в ко.лхозе обес
печивают по существу две работни
цы фермы —  Мария Васильевна 
Родикова и Екатерина Павловна Лу
зина. Это опытные и старательные 
птичницы. Мария Васильевна Ро
дикова за десять месяцев этого года 
получила от каждой несушки по 130 
яиц. Ненамного от нее отстала и 
Е. П. Лузина. Свое задание —  по
лучить по П О  яиц от несушки за 
год —  они выполнили на три ме
сяца раньше срока.

Птицеводческое хозяйство артели 
стало племенным. Со второго года 
семилетки Колпашевская ИПС будет 
получать яйца для вывода цыплят 
только из этого колхоза и обеспечи
вать молодняком птиц колхозы все
го района.

С колхозных птичниц .берут при
мер в работе и юные члены артели. 
Рядом с колхозной птицефермой вы
рос новый птичник, в котором ра
ботают только школьники. Они 
делают все сами —  ухаживают за 
курами, заготавливают им корма. В 
этом году юные птицеводы выра
стили для колхоза более тысячи 
кур.

С. КЫТМАНОВ.

К О Л Х О З Ы Р А Й О Н Ы

Надоено 
молока на 
фуражную 
корову за 
10 месяцев 

(кг)

«Верный путь» Парбигский 2367
«Северное сияние» Бакчарский 2340
Имени Ленина Кожевниковский 2289
« К  новым победам» Кожевниковский 2261
Имени Сталина Парбигский 2248
«Сибирь» Кожевниковский 2246
«Советский Север» Парбигский .  2 1 1 2
«П уть социализма» Томский 2106
«Прогресс» Бакчарский 2082
«Комсомолец» Асиновский 2047
Имени М ичурина Туганский 2029
«Сибиряк» Бакчарский 2026
Имени Ленина Асиновский 2 0 11
Имени Крупской Туганский 1995
Имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковский 1948
Имени Д зержинского Кожевниковский 1934
«Прогресс» Шегарский 1923
«Заветы Ильича» Тегульдетский 1921
«Победа» Па1̂ игский 1915
«Красный Октябрь» Томский 1900
«Заветы Ленина» Кожевниковский 1887
Имени Ленина Парбигский 1871
«Победа» Туганский 1862
«Россия» Кожевниковский 1843
«Вперед к  коммунизму» Томский 1834
«Путь социализма» Пышкипо-Тронцкий 1821
«Заря» Асиновский 1811
« К  новым победам» Шегарский 1774
«П рожектор Севера» Тегульдетский 1766
«Знамя коммунизма» Колпашевский 1752
Имени Сталина Асиновский 1748

16 ноября сотни юношей и деву
шек, обучающихся в московских 
вузах, отметили в Доме культуры 
Московского энергетического инсти
тута свой большой праздник —
Международный день студентов.

Открывший вечер секретарь Мо
сковского городского комитета 
ВЛКСМ Л. Спиридонов отметил, что 
учащаяся молодежь столицы ценит 
плодотворную деятельность Между
народного союза студентов и
желает ему новых успехов. Москов
ское студенчество, продолжал он, 
стремится к  дальнейшему укрепле
нию дружбы со студентами всех 
стран, дела мира во всем мире.

Выступивший с докладом предсе
датель студенческого совета при 
Комитете молодежных организаций 
СССР Е. Бугров сказал, что наша 
советская молодежь и студенчество 
особенно горды тем, что процесс 
оздоровления международной обста
новки наметился в итоге историче
ской миссии главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева в Со
единенные Штаты Америки. Изло
женный тов. Хрущевым с трибуны 
ООН план всеобщего и полного ра
зоружения находит единодушную 
поддержку у всего советского наро
да, у всех честных людей мира.

Характеризуя расширение друж« 
бы советских студентов со студен
тами других стран, тов.^ Бугров от
метил, что студенческий совет при 
Комитете молодежных организаций 
СССР поддерживает сейчас контак
ты с 200 национальными и круп
нейшими местными студенческими 
организациями примерно 70 стран.- 
За последние два— три года нес
колько сот делегаций советской .мо
лодежи и студентов побывали поч
ти во все;; крупнейших странах 
мира. Из года в год растет число 
приезжающих к нам в гости групп 
молодежи и студентов. В 1959 году 
в нашей стране побывало свыше 
10 тысяч молодых туристов.

С большим интересом бы.ти вы
слушаны выступления представите
лей студентов: Чехословакии— Нржи 
Тума, Китайской Народной Респу
блики— Норова, Судана —  Абдель 
Рахмана Патти, Бразилии —  Жоас 
де Карвальхо, говоривших об у к 
реплении международной солидар
ности студентов.

От имени многотысячного коллек
тива студентов Москвы собравшиеся 
приняли обращение к  Международ
ному союзу студентов.

(ТАСС).

Руками 
м олоды х

в  колизе  имени Свердлова Ери- 
вошеинстаго района птицеферма да
вала низкие доходы. Это встревожи
ло комсомольцев. На собрании они 
решили направить на птичник мо
лодежь. Работать птичницами изъя
вили желание комсомолки Галина 
Фомина и Клавдия Крымская.

В колхозе не было ремонтных 
мастерских. И вот механизаторы- 
комсомольцы решили своими сила
ми построить ремонтные мастерские. 
Хорошо трудились на стройке ком
байнеры В. Нехай, Л. Стрельцов, 
трактористы Н. Сущенко, В. Шед- 
ров и другие. Комсомольцы сдержа
ли свое слово —  недавно колхозные 
мастерские вступили в строй. Ре
монтники приступили к  подготовке 
техники к  весне.

А. СЛАБУХА.

Впеоеди-КОЛХОЗ „Верный путь“ 
Парбигского района

итоги СОРЕВНОВАНИЯ
колхозов области за высокие надои молока 

на 1 ноября 1959 года

Передовики семилетки

Тракторист Н. Ф. Степанов
Верхний склад Сулзатско- 

го лесопункта Молчановского 
леспромхоза в эти дни, как 
0|бычно, наполнен шумом мото
ров. треском и уханьем падаю
щих деревьев, говором людей.

Вот мощный трактор С-100 
подтрелевал воз хлыстов к по
грузочной площадке и остано
вился. Тракторист Николай 
Степанов и чокеровщик Алек
сандр Смакотин, не теряя ни 
минуты, принялись расчокеро- 
вывать хлысты. Трактористу и 
чокеровщику помогают грузчи
ки. Проходит несколько ми
нут —  и стальная машина 
вновь направляется в лесосеку.

Грузчики еще не успели по
грузить всю древесину, а трак, 
тор С-100 подтрелевал новый 
воз.

— Ты, Николай, не дашь нам 
сегодня передохнуть, —  пошу
тил кто-то ив грузчиков.

—  Здорово работают ребята! 
Пожалуй, к концу рабочего 
дня дадут полторы нормы.

—  А  они всегда так трудят
ся, —  переговаривались между 
собой грузчики. —  И нам надо 
не отставать от них.

Когда в конце смены подве
ли итоги, оказалось, что Степа
нов и Смакотин стрелевали на 
верхний склад 80 кубометров 
древесины при задании 54 ку. 
бометра.

...Николай Федорович Степа, 
нов появился на Сулзатском 
лесопункте в 1947 году. Сна
чала возил лес на лошадях, по
том потянуло к технике —  стал 
помощником тракториста на 
КТ.12. Вскоре он овладел про
фессией шофера. С этой специ
альностью Николай ушел в ря
ды Советской Армии. После 
демобилизации он вернулся к 
любимому делу.

Другой, может быть, ограни
чился бы теми знаниями, кото
рыми располагал, но Степанова 
старые знания уже не удовлет
воряли. Стремление знать 
больше привело его на курсы 
трактористов-дизелистов. Окон
чив их, Николай Федорович 
стал работать на тракторе 
С-80, а затем получил новый 
С-100.

у  Николая Степанова есть 
чему поучиться. Машину к 
трюлевке он готовит своевре
менно. всегда содержит ее в 
исправном состоянии. Аварий 
и поломок у него не бывает. У 
Николая Федоровича есть свои 
ученики. Григорий Линт дол
гое время был у него чокеров- 
щиком. Сейчас Григорий —  
один 'ИЗ лучших механизаторов

лесопункта. Много ценного из 
опыта Степанова переняли 
тракторист Петр Лайком и 
многие другие.

Каждую смену Н. Ф. Степа
нов начинает с тщательного ос
мотра трактора. Все детали 
проверяет, небольшие дефекты 
устраняет сам, а более крупные 
— с помощью ремонтной брига
ды.

Убедившись в полной ис
правности машины, тракторист 
заводит ее и выезжает в лесо
секу. При заезде на пасеку 
внимательно осматривает, от
куда начинать формирование 
воза, чтобы при обратном вы
езде не память и не поломать 
оставшиеся деревья. Хлысты 
формирует без переезда их. 
Если с одного места можно 
взять четырю и более хлыстов, 
Николай Федорович помогает 
Смакотину чокеровать их.

Н. Ф. Степанов на опыте 
убедился. что трелевочный 
трактор перегружать нельзя. 
Этим не добьешься увеличения 
вывозки древесины. Поэтому он 
стариется сделать с меньшим 
грузом побольше рейсов. . Та
ким путем он добивается высо
кой сменной выработки.

Трактор постоянно требует 
большого внимания к себе, 
тщательного ухода. В обеден
ный перерыв Николай Федоро
вич осматривает машину, сма
зывает трущиеся части, прове
ряет узлы. Во время риботы он 
также периодически осматрива
ет трактор. И машина у него 
работает бесперебойно днем и 
ночью.

В начале года Н, Ф. Степа
нов обязался стрелевать 1 2  ты
сяч кубометров древесины. 
Свое слово знатный механиза
тор сдержал. В этом году он 
уже доставил на верхний склад 
более 13 тысяч кубометров ле. 
са.

Сейчас Николай Федорович 
трудится в счет I960 года. Он 
ежедневно трелюет по 70 —  
85 кубометров леса. Его имя 
занесено на Доску почета лес
промхоза.

...Беспрерывным потоком 
идет сибирский лес для вово- 
стрюек семилетки. Коллектив 
лесопункта дает древесину в 
счет плана вторюго года семи
летки. В этом успехе коллек
тива есть частица труда скром
ного труженика, отличного ме
ханизаторе Николая Степанова. 
Вместе со своими товарищами 
по труду он настойчиво борет
ся за досрочное выполнение за
даний семилетки.

В. М А Й К О В .

Рационализатор 
М. М. Черепанов

Было это весной. Приближа
лась горячая пора навигации. 
Асиновский лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий ком
бинат готовился к выгрузке ле
са из воды. На электростанции 
цеха лесопиления и деревооб
работки вступал в стрюй новый 
локомобиль. Однако, как ни би
лись монтажники, давление па
ре в котлах не повышалось. 
Стрелка манометра не подни- 
малась выше 6  —  7 атмосфер.

—  Топку надо переделывать 
заново, —  принял решение на
чальник паросилового хозяйст. 
ва электростанции Моисей Ми
хайлович Черепанов.

•— Ну, что же, не возражаю, 
—  согласился главный инже
нер комбината И. М. Конова
лов. —  Только локомобиль на
долго останавливать нельзя. 
Через две недели топка должна 
быть готовой.

Черепанов решил сделать 
топку такой же, как у локомо
биля Грамм-6 , но сложить ее 
не в земле, а на поверхности, с 
углублением на один метр. Это 
был смелый план —  делать 
топку на поверхности без кар
каса. Богатый практический 
опыт помои мастеру, точно в

срок выполнить все ржботы. ’ 
Локомобиль действует безот
казно.

Немало ценных рационализа
торских предложений внес за 
последнее время М. М. Чере
панов. Недавно, например, он 
переконструировал клапан пи
тательной коробки локомобиля 
Грамм-6 . Клапан его конструк
ции пять месяцев работает без 
профилактического ремонта. 
Решено поставить такие же 
клапаны на все локомобили 
этой марки в электростанции 
цеха.

Двадцать лет Моисей Ми
хайлович трудится на электро
станции. Он прошел путь от 
рядового машиниста до началь
ника паросилового хозяйства.

— Я здесь всю территорию 
до каждой ямки знаю, — ■ гово- 
р»ит он, —  все оборудование 
мне знакомо. На моих глазах 
выросли лесопильные цехи за
вода, пополнились новым обо
рудованием. И в первых рядах 
борцов за технический прогресс 
идут наши рационализаторы. 
Все свои знания, умение и 
опыт мы приложим, чтобы до
срочно выполнить задания се
милетки. П. С У Х А Ч Е В .
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П Д Р Т И И Н Л Я  ж и з н ь

Руководить квалифицированно, 
со знанием дела

Один за другим сменяются орато
ры на трибуне партийной конферен
ции. Рабочие, ко.чхозники, руково
дители предприятий, секретари пар
тийных организаций... Они пред
ставляют различные парторганиза
ции, различные категории трудя
щихся. I I  круг вопросов, выдвигае
мых иМи, широк и разнообразен. 
Поменьше об успехах, побольше о 
недостатках, нерешенных вопросах. 
Понятен в связи с этим тот страст
ный топ. который был взят на кон
ференции при обсуждении недостат
ков в работе райкома партии. Их, к  
сожалению, немало.

В отчетном докладе райкома пар
тии, сделанном первым секретарем 
райкома КПСС тов. Галковым, отме
чалось некоторое улучшение поло
жения дел в сельском хозяйстве 
района по сравнению с прошлым 
годом. Так. в частности, говорилось, 
что в текущем году колхозы произ- 
ве.чи зерна па б тысяч тонн больше 
прошлогоднего. Повысилась урожай
ность. Значительно больше продано 
хлеба государству. Больше произ
ведено и продано' молока.

Однако .это еще далеко не все, 
что предстояло сделать району в 
первом году семилетки.

Обязательство по производству 
зерна па тысячу тонн недовыполне
но. Урожайность оказалась значи
тельно нигке той. которая планиро
валась. Район не выполнил план 
продажи зерна государству. План 
производства молока выполнен па 
89,3 процента, продажи —  лишь 
на 82,9 процента. Полоясепие с кор
мами остается все еще напряжен
ным. Район не выполнил своих обя
зательств ни по одному виду произ
водства сельхозпродукции. Медлен
но растет поголовье коров в колхо
зах.

В чем причина серьезного отста
вания се.чьского хо,эяйства района? 
Районный комитет партии видит их 
в том. что не было высокой требо
вательности к  руководителям ко.чхо- 
зов. в том, что плохо работала ин
спекция сельского хозяйства.

Однако дело не только в этом. 
Руководить, значит, предвидеть, а в 
районном комитете партии забыва
ли о перспективе, его работники 
распы.чяли свои силы на 'ты сячи 
ме.чких дел, теряли основную линию 
в работе.

Делегат конференции колхозный 
бригадир тов. Адамович сказал:

—  Немного толка от такого ру
ководства, когда в период посевной 
райком заботился только о посев
ной, в период сенокоса —  только о 

.сенокосе,.в дни уборочной —  толь
ко об уборочной.

Крайне слаба организаторская 
роль райкома КПСС. Это особенно 
хорошо видно на таком примере. В 
районе было произнесено много ре
чей о пользе кукурузы , о ваагности 
ее для развития общественного жи
вотноводства, принято не одно по
становление бюро райкома КПСС и 
решение райисполкома. Но в прак
тические дела слова и распоряже
ния не воплотились. В среднем по 
району получено лишь около 100 
центнеров зеленой массы кукурузы  
с гектара.

В руководстве сельским хозяйст
вом со стороны райкома партии не 
чувствовалось- системы. В отчетном 
док.таде не было сообщено, какие 
организационные дгероприятия рай
ком КПСС осуществил д.чя поднятия 
уровня сельского хозяйства, повы
шения культуры земледелия, укре-, 
пления колхозов кадрами. Руковод
ство осуществ-лялось без должного 
.знания дела, пеква.чифинировзнно. 
Следствием этого является высокая 
себестоимость, производства сельско
хозяйственной продукции.

А ведь только за счет лучшего 
составления кормового ба.чанса, из
менения структуры кормовых посе
вов, более полной их механизации

себестоимость продуктов животно
водства можно было снизить не ме
нее, чем в два раза.

Райком плохо поддерживает и 
распространяет новое, передовое. В 
текущем году колхоз «Путь Октяб
ря» решил перейти на денежную 
оплату труда. В райкоме КПСС по 
этому поводу не высказались ни за, 
ни против, не помогли колхозу осу
ществить задуманное мероприятие. 
Сейчас положительные результаты 
такого перехода —  налицо. Но от
сутствие руководства со стороны 
райкома КПСС вызвало излишние 
трудности при осуществлении этого 
мероприятия.

В отчетный период райком КПСС, 
его бюро уде.чя.чи нема.чо внимания 
повышению РОЛ1Г партийных орга
низаций, усилению организационно
партийной и партийно-политической 
работы, укреплению состава секре
тарей партийных организаций. С 
секретарями парторганизаций прове
ден ряд совещаний и четыре семи
нара. Боеспособность партийных ор
ганизаций несколько возросла. В 
партийной органи.эации колхоза име
ни Ленина более ста коммунистов, в 
парторганизации Чулымского тех- 
участка и Пышкино-Троицкого лес
промхоза —  около ста. В 14 парт
организациях со.зданы партийные 
бюро.

Партийные организации колхозов 
«Пролетарская крепость», «Путь 
Октября». Усть-Юльского сп.чав- 
участка и некоторые другие оказы
вают серьезное влияние на решение 
хозяйственно-политических задач. 
Усилилась авангардная роль комму
нистов.

Но крупные недостатки в хозяй
ственной деятельности района го
ворят о том, что парторганизации 
медленно перестраивают свою рабо
ту в свете решений XXI съезда 
КПСС, слабо воспитывают у  руково
дящих кадров чувство партийной и 
государственной ответственности за 
выполнение производственных пла
нов и обязательств. Отдельные пар
тийные организации малочисленны, 
организационно слабы. Райком 
КПСС не работал с кадрами парт
групоргов, не оказывал, необходи
мой помощи первичным парторга
низациям. плохо организовывал 
проверку и контроль партийных ре
шений.

Особенно велики недостатки в 
массово-политической работе пар
тийных организаций. Большой 
частью всей идеологической работы 
являются вопросы совершенствова
ния производства. Однако в Пышки- 
нр-Тррицком районе ими занимаются 
слабо. Постановление ЦК КПСС «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди тру
дящихся Сталинской области» вы
полняется плохо. Как ни странно, в 
районе оказались забытыми даже те 
формы работы с людьми, которые в 
свое время имели здесь большое 
распространение.

Например, в Пышкино-Троицком 
районе два года тому назад боль
шой популярностью колхозников 
пользовался «день бригады». Здесь 
его начали проводить раньше всех в 
области. А вот сейчас не проводят.

Серьезной критике райком КПСС 
был подвергнут за невнимание к  
бытовым нуждам трудящихся.

Недостатки в работе Пышкино- 
Троицкого райкома КПСС значитель
ны. Но они могут и должны бьпь 
устранены. Д.чя этого надо усилить 
организующую роль райкома КПСС, 
квалифицированно руководить се.чь- 
ским хозяйством, больше работать 
с людьми.

В лабораториях ученых'

АЭРОЗОЛИ
Случается, что далекие дожде

вые полосы, видные у горизонта, 
обрываются, не достигнув земли: 
дождевые капли так мелки, что 
испаряются по мере приближе-, 
ния к  земле. Молено ли удлинить 
«дорогу» дождевой капли, при
вести ее на землю?

В синей чистоте неба самолет 
иногда оставляет белую борозду. 
Как образуется этот след?

Пыль, всегда присутствующая 
в шахтах, опасна л.чя здоровья. 
Как бороться с ней?

Исследованиями в этой обла
сти занимаются сотрудники ла
боратории поверхностных явле
ний Института физической хи
мии Академии наук СССР.

Облака и туманы, след от са
молета и шахтная пыль —  все 
это явления одного порядка. Это 
аэрозоли —  воздушные и газо
вые массы, содержащие в себе 
твердые или жидкие частицы в 
виде зародышевых капелек дож
дя: различных пылинок и т. д.

Заведующий лаборпториш". 
член-кпрреспондент АН СССР 
Б. В. Дерягин рассказал коррес- 
понденгу ТАСС:

—  Уметь ‘управ.чять процесса
ми образования и разрушения 
аэрозольных систем жизненно 
важно. Изучая физико-химиче
ские свойства аэрозольных ча
стиц, ученые ищут эффективные

На снимке: Петр Петрович Во- 
лотко —  настройщик электросва
рочных автоматов металлозагото
вительного цеха Томского элек
тролампового завода. Вступая в 
соревнование за досрочное выпол
нение плана первого года семилет
ки  и за звание ударника комму
нистического груда, он обязался 
обслуживать два автомата вместо ■ 
одного и  свое обязательство вы
полняет.

Передовой настройщик постоян
но увеличивает съем электродов 
с каждого автомата. Если в сен
тябре он ежесменно снимал с 
каждого автомата 22 .400 пар 
электродов, то в октябре —  по 
23.400 пар.

Петр Петрович сейчас учится  
слесарному делу. Одновременно 
он учит молодежь. В текущем го
ду он подготовил настройщика  
Геннадия Малофеева. Геннадий, 
приступая к  самостоятельной ра
боте, решил, ка к  н его учитель, 
обслупшвать два автомата и со 
своим обязательством справляет
ся.

Тов. Волотко известен в кол 
лективе и ка к  общественник. Он 
—  член цехового комитета.

Фото Ф. Хитриневича.

В Модчановском
районе

Растет спрос 
трудящихся 
на товары

Среди трудящихся района с 
каждым днем увеличивается 
спрос на промышленные и 
продовольственные товары. По 
сравнению с прошлым годом 
магазинами райпотребсоюза 
продано больше, чем в прош
лом году, швейных изделий 
почти на 1 миллион рублей, 
трикотажных изделий— на 300 
тьюяч руб.чей, валяной обуви—  
на 164 тысячи рублей, мебели 
—  на 92 тысячи рублей.

В этом году трудящимся 
района продано больше про
довольственных товаров: саха
ра— больше почти на 200  ты- 
сяч рублей, масла —  почти на

Передовой опыт—веем
лесоаагошовишелям Высокая выработка— результат

1 0 0  тысяч рублей, фруктов —  
на 39 тысяч рублей.

Заметно возрос спрос на 
книги. Книг продано больше,

четкой организации производства
чем в прошлом году, на 45 ты
сяч рублей? Лучше других 
продажа книг организована в 
Могочинском сельпо. Магази-

Состоялся пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем райкома избран 
тов. Галнов М. Г., секретарями рай
кома —  тт. Никулин М. И. и Доро
хов Г. Т,

А. КУЗИН.

Оленинский леспромхоз в послед
нее время осуществил ряд важных 
организационно-технических меро
приятий по комплексной механиза
ции производства, что позволило 
ему значительно улучшить технико
экономические показатели.

В леспромхозе высокая комплекс
ная выработка на одного рабочего. 
При среднем объеме хлыста 
0,22 —  0,29 кубометра в лесона
саждениях, расположенных в до
вольно заболоченных местах, сред
немесячная комплексная выработка 
на каждого рабочего в целом по 
леспромхозу достигает 45 кубомет
ров.

Особенно хорошо работает Жо
стовский лесопункт, дающий треть 
объема лесозаготовок предприятия. 
Здесь среднемесячная выработка на 
каждого рабочего в этом году со
ставляет 59 кубометров.

Стоит подробнее остановиться на 
опыте работы этого коллектива.

Лесопункт работает на базе авто
дороги с погрузкой леса в вагоны 
широкой колеи. Здесь хорошо орга
низовано производство, внедрена пе
редовая технология. Заготовка леса 
ведется малыми комплексными 
звеньями, в состав которых входят 
четыре человека: вальщик с бензо
моторной пилой «Дружба», тракто
рист трактора ТДТ-60 и два сучко
руба, которые одновременно явля
ются и грузчиками. Расстояние тре
левки ие превышает 220 метров. 
Средняя выработка, учитывая вал
ку, трелевку, обрубку сучьев, по
грузку леса на автомашины, состав
ляет 16 кубометров на каждого чле
на звена в смену. Обрубка сучьев 
производится вручную. При этом ос
новная часть их обрубается при ос
тановке трактора на пути его к  по
грузочной площадке. Обрубленные 
сучья служат настилом в наиболее 
заболоченных участках волока.

Заслуживает вниманця метод по
грузки леса. Для этой цели на по
грузочных площадках установлены 
«качающиеся мачты», приспособ
ленные для крупнопакетной погруз
ки  хлыстов.

Эти мачты очень удобны, они 
позво.тяют вести погрузку пакетов 
с двух сторон. Это достигается бла
годаря тому, что мачты в нижней 
своей части закреплены шарнирно к  
брусьям, которые являются мертвым

способы очистки воздуха, образо
вания и разрушения туманов, 
новые методы искусственного 
вызывания осадков. В нашей ла
боратории найдена принципиаль
но новая возможность влиять на 
процессы образования туманов. 
Нам теперь удается ускорять и 
задерживать образование водного 
облака в лабораторных усло
виях, и, что самое важное, из
менять число, а следовательно, 
и величину образующихся ка
пель. А чем крупнее капля, тем 
вероятнее выпадение дождя, тем 
больше гарантии, что капли до
стигнут земли и не рассеются на ' 
пути падения. Влиять на эти 
процессы возможно, обрабаты
вая парами некоторых веществ, 
ядра конденсации —  те самые 
непременно присутствующие в 
атмосфере инородные частицы, 
мел1.чан1пие кристаллики хлори
стого натрия, источником кото
рых является вода морей и оке
анов, на которых образуются 
капли водного аэрозоля.

Ученые нашей лаборатории, 
— продоллсает ученый, —  много 
работают над проблемой очистки 
воздуха от вредной пыли. Одно 
из наиболее перспективных ре
шений этого вопроса —  пересы
щение воздуха парами воды, ко
торые конденсируются на пы
линках и, утяжеляя их, облегча

ют их механическое улавлива
ние различными фильтрами. Ра
циональная схема таких фильт
ров, отличающихся малыми габа
ритами и малым расходом воды, 
была разработана нами совместно 
с научно-исследовательским гор
норудным институтом Кривого 
Рога. Эти фильтры уже начали 
внедряться в шахтах.

Д.чя исследовательской работы 
в области водных аэрозолей 
весьма важно создать в лабора
тории те же условия осаасдения 
водяного пара на ядрах конден
сации, что и в атмосфере. Увели
чение объема камеры дал:е до 
сотен кубометров не дает доста
точного эффекта. В пашей лабо
ратории найдено оригинальное 
решение вопроса: стенки камеры 
периодически нагревают и ох
лаждают. При этом внутри объе
ма создается неизменное во вре
мени и постоянное по объему 
пересыщение, величину которого 
можно регулировать, изменяя 
амплитуду температурных коле
баний.

—  Развитие исследований 
как прикладных, так и теорети
ческих в области аэрозолей, —  
заканчивает Б. В. Дерягин, —  
необходимо в одинаковой степе
ни для сельского хозяйства, 
здравоохранения, авиации. Не
давно Б нашей лаборатории было 
впервые теоретически показано, 
что аэрозольные частицы, нахо
дясь в неоднородной по составу 
среде, доллсиы двигаться в опре
деленном направлении, обычно 
совпадающем с направлением 
потока диффузии. Эта явление, 
по-видимому, имеет важное зна
чение для медицины, так как 
может существенно влиять в ту 
или другую сторону на поглоще
ние пылинок поверхностью ды
хательных путей и легочных

Недавно группа лесозагото
вителей нашей области побы
вала в одном из передовых 
предприятий страны — Оле- 
нипском леспромхозе Калинин, 
ского совнархоза.

Об опыте работы этого пред
приятия рассказывает участник  
поездки главный инженер Бе- 
регаевского леспромхоза тов. 
Трояновский.

основанием. В случае заполнения 
лесом одной стороны погрузочной 
площадки натяясением погрузочного 
троса мачта опрокидывается на дру
гую сторону площадки. Степень на
клона мачты в ту и другую сторону 
определяется д.чиной петли, которая 
получается за счет параллельного 
вплетения куска троса в трос рас
тяжек, проходящих перпендикуляр
но погрузочным площадкам через 
вершину мачты. Таким образом, рас
тяжка оказывается свободно подве
шенной своей петлей на метал.чиче- 
ских проушинах, укрепленных на 
вершине мачты. Монтаж и демонтаж 
мачт производит звено за 1,5 дня 
за дополнительную доплату в сумме 
250 рублей. Погрузку пакетов зве
но осуществляет с помощью того лее 
трактора, которым оно производит 
трелевку леса.

Вывозка леса ведется по гравий
ным дорогам автомашинами 
МАЗ-501, МАЗ-532 на расстояние 
до 32 километров. Все автомашины 
имеют радиоустановки, с помощью 
которых водители поддерживают по
стоянную связь с диспетчером. 
Средняя нагрузка автомашины на 
рейс составляет 20 кубометров.

Нижний склад, расположен очень 
компактно. Хлысты с автомашин 
разгружаются ша разделочную' пло
щадку с помощью лебедки ТЛ-5 и 
бревиосвалпв, а затем второй ле
бедкой ТЛ-5 подтаскиваются к  краю 
эстакады. Раскряжевка х.чыстов 
осуществляется электропилами. К-6, 
сортименты развозятся по штабелям 
транспортером с автоматическим 
сбрасывателем. Штабелевка и по
грузка леса в вагоны широкой ко
леи осуществляются с помощью 
крана ККУ -7 ,5 , производительность 
крана на погрузке состав.чяет 360 
кубометров, на штабелевке —  450 
кубометров.

Весьма рационально решен во

(

прос разделки дров и рудничной 
стойки. Эти сортименты по наклон
ной площадке сбрасываются с глав
ного транспортера на транспортер 
полуавтоматической линии. Этой 
линией управляет один человек. 
Здесь хлысты разделываются и по
ступают на ленточные транспорте
ры, с которых с помощью двух ав
топогрузчиков отвозятся и уклады
ваются на площадке или грузятся в 
вагоны. '

На верхнем складе Оленинского 
лесопункта работа организована 
комплексными бригадами. В , состав 
каждой бригады входят: моторист
бензопилы «Дружба», чокеровщик, 
лебедчик ТЛ-5, два грузчика и 2 —  
3 сучкоруба. Обрубка сучьев произ
водится сучкорезками РЭС-1 и 
ГЭС-2. Сменная выработка бригады 
составляет 50 —  60 кубометров.

Вывозка л('са производится по 
узкоколейной дороге мотовозной тя
гой и паровозной —  по веткам и 
магистралям широкой колеи. Рас

стояние вывозки 28 километров. 
Строительство усов осуществляется 
с помощью строительно-ремонтного 
поезда. Два человека заняты на рас
корчевке трассы, два —  на укладке 
продольных лаг и четыре —  на 
разборке и укладке звеньев пути.

Большую научно-исследователь
скую работу в леспромхозе ведет 
Центральный научно-исследователь
ский институт механизации и элек
трификации лесной промышленно
сти. На нижнем складе Оленинского 
лесопункта, например, испытывает
ся полуавтоматическая линия по 
разделке и сортировке хлыстов, раз
работанная учеными и лесозаготови
телями. На обслулсиванни линии 
занято всего 8 человек: 1 человек—  
на разгрузке хлыстов, 2 человека 
—  на поштучной подаче хлыстов, 
1 —  оператор-раскряжевщик, 1 —  
оператор сброски, 1 —  крановщик 
крана ККУ-7 ,5 , 2 — штабелевщика- 
погрузчика. Первые результаты ис
пытаний дали пололштельные ре
зультаты. При среднем объеме хлы
ста 0,35 кубометра сменная произ
водительность соста'Вляет 150 кубо
метров, при объеме хлыста 
0 ,4 5— 200 кубометров, при объеме 
хлыста 0 ,6 3— 300 кубометров.

Ведется испытание валочно-тре- 
левочной машины, сконструирован
ной на базе ТДТ-60 с двигателем 
ЯНЗ-204. Эта машина будет не 
только трелевать, но и валить лес.

Положительные результаты пока
зывает испытываемый в леспром
хозе валочно-транспортный поезд.

Большое внимание в леспромхозе 
уделяется рационализаторской ра
боте. Новаторами предприятия из
готовлена платформа для расталки

вания снежных завалов на узкоко- 1 
лейной железной дороге. Такая i 
платформа движется за снегоочисти-' 
телем и своими крыльями растал-1 
кивает снег на расстояние до 3 мет
ров от головки рельсов.

Многое из того, что мы видели в ( 
передовом леспромхозе, можно и ( 
нужно внедрить на наших предпри-' 
ятиях. Особенно это касается меха-\ 
низации работ на нижних складах.

Вместе с этим, мы обратили вни- ( 
мание работников Оленинского лес- ( 
промхоза и на некоторые недостат-' 
ки  в их работе.

На ряде участков производства j 
содержится техники больше, чем i 
этого требуют объемы работ. На > 
Оленинском лесопункте, например, J 
содержится 4 мотовоза, хотя с рабо
той вполне могут справиться две; 
машины. На верхнем складе Мо- 
стовского лесопункта вместо одного( 
имеются два резервных трактора. ( 
Такая перенасыщенность техники ( 
снижает ее прои.зводительность, по-1 
вышает себестоимость древесины.

В леспромхозе слабо борются^  ̂ за( 
снижение себестоимости гравийных < 
дорог. Километр такой дороги обхо-] 
дится в 200 тысяч рублей.

К  нашим замечаниям и советам в ( 
леспромхозе прислушивались так < 
же внимательно, ка к  и мы к  pac-j 
сказам о передовом опыте оленин-; 
цев.

Поездка в экспериментально-по- 1 
ка.зательный леспромхоз —  очень ( 
полезное дело. Мы считаем, что и в * 
нашей области настала пора создать j 
такой показательный леспромхоз, на ] 
опыте которого все лесозагото- ( 
Бители могли бы учиться внедрять( 
новые механизмы, передовую тех- ( 
нологию и организацию производст- ( 
ва.

Г. трояновений,
главный инженер Берегаевено- 

го леспромхоза.

ны этого сельпо продали книг 
иа 93 тысячи рублей.

И. Н И К И Т И Н , 
заведующий торговым  

отделом М олчановского 
райпотребсоюза.

Заочная
читательская
конференция

На страницах молчановской 
районной газеты «Социалисти
ческий путь» проводится заоч
ная читательская конференция 
по снижению себестоимости 
сельскохозяйственной продук
ции. Со статьей «Рубежи на
ших колхозов» выступил на
чальник инспекции сельского 
хозяйства райисполкома тов. 
Еньшин. О резервах сниже- 
ния себестоимости продукции 
рассказал в своем выступле
нии тов. Лаврентьев, бухгал
тер колхоза «Прогресс». «Что 
читать по вопросам снижения 
себестоимости сельскохозяйст
венной продукции и укрепле
ния общественного хозяйст
ва» — об этом написала ра
ботник районной библиотеки 
тов. Тихонова. Статья началь
ника планового отдела тов. 
Платач посвящена производи
тельности труда и снижению 
себестоимости продукции. 
«Правильный и своевременный 
уход за посевами —  важный 
источник повышения урожай
ности и снижения себестоимо
сти продукции» —  такова тема 
корреспонденции главного аг
ронома инспекции сельского 
хозяйства райисполкома тов. 
Карыпова, В газете выступили 
также главный зоотехник ин
спекции тов. Соколовский и 
другие.

Заочная конференция про
должается,

Д . К А Р Б Ы Ш Е В .
EIE Е1

Одними приказами дела не поправишь
в  помещении красного уголка ма

нометрового завода многолюдно. Под 
председательством тов. Бермана —  
начальника конструкторского бюро 
завода —  заседает товарищеский 
суд. Ответчики —  рабочие третьего 
цеха Невидимов и Карамышев.

«Дело» каждого из них неслож
но: пристрастились к  спиртному, 
постепенно, опускаясь, стали появ- 
.ляться на работе в пьяном виде. 
Уговоры и упреки товарищей по 
труду и мастеров не действовали. У 
Невидимова начались неприятности 
в семье. Тогда товарищи по работе 
и общественные организации цеха 
решили передать дело в товарище
ский суд.

И вот идет суд. Выступают това
рищи Еарамышева и Невидимова 
по цеху, резко критикуют тех, кому 
водка дороже работы и семьи. Гово
рят по существу те же слова, что 
говорили и раньше, призывая пья
ниц к  порядку, но здесь, перед ли-

А ктивазароватъ 
деятельность 

товарищеских судов

По следам наших выступлений
„Из кармана государства"

27 сентября в нашей газете в 
разделе «На острие пера» была 
опубликована корреспонденция
А . Бурова «Из кармана государ. 
ства». В ней говорилось о том, 
что директор Парабельского лес
промхоза В. Н . Майоров допускал  
незаконное расходование государ
ственных средств. В  леспромхозе 
плохо боролись за снижение себе, 
стоимости продукции, за эконом
ное расходование сырья, в резуль. 
тате за первое полугодие 1959 го . 
да был допущен большой пере
расход по себестоимости продук. 
ции.

К а к  нам сообщил заместитель 
секретаря партийной организации

леспромхоза тов. Марьянов, ко р . 
респонденция «Из кармана госу
дарства» обсуждалась на партий, 
ном собрании коллектива леспром. 
хоза.

За незаконное расходование го
сударственных средств на тов. 
Майорова наложено партийное 
взыскание.

Паптийное собрание обязало 
тов. Майорова н секретаря пар. 
тийной организации леспромхоза 
тов. Коведяева до 10 января 1960  
года провести на всех лесопунк
тах и сплавучастках проверку хо . 
зяйственной деятельности и обсу
дить итоги работы по выполнению  
государственного плана.

„ Н а  з а д в о р к а х
I I

альвеол, с которых идет испаре
ние влаги.

(ТАСС).

Корреспондеиция под таким за
головком напечатана в «Красном  
Знамени» 22 октября с. г. Испол
няющий обязанности начальника 
областного управления культуры  
тов. Давыдов сообщил редакции, 
что факты, указанные в ней, под
твердились. Областная контора  
кинопроката выделила средства на

строительство фи.чьмобазы в по
селке Каргасок.

Управляющий областной конто
рой кинопроката тов. Кры мский  
предупрежден за несерьезное от
ношение к  своим служебным обя
занностям во время пребывания в 
командировке в Каргасокском  
районе.

цом коллектива упреки эти звучат 
особенно весомо.

Подсудимые дали слово —  боль
ше такого не повторится.

С тех пор прошло несколько не
дель. Рабочие Невидимов и Карамы
шев хорошо работают.

Это один из примеров, который 
показывает, как много может сде
лать товарищеский суд в борьбе с 
нарушителями общественного поряд
ка. Однако на предприятиях Томска 
много примеров, когда профсоюз
ные организации недооценивают 
роль товарищеских судов в укреп
лении законности, воспитательную 
работу нередко подменяют админи
стрированием.

Взять, к  примеру, МДО-135 тре
ста № 97. На стройках этого отряда 
низкая производственная дисципли
на, велико число прогулов. В теку
щем году из-за этого потеряно 
1.078 человеко-дней. Но система
тической воспитательной работы в 
коллективе строителей не ведется. 
Товарищеский суд бездействует. 
Председатель постройкома трв. Га
шении не борется за укрепление 
трудовой дисциплины на стройках. 
Начальник отряда тов. Юдин на
деется поправить дело взысканиями. 
Только одним из своих приказов он 
наложил дисциплинарное взыскание 
сразу на 35 рабочих.

К  таким приказам в МДО-135 
привыкли, они потеряли свое воспи
тательное значение. А товарище
ский суд, работу которого должен 
возглавлять его председатель, на
чальник производстпенно-техниче- 
ского отдела отряда тов. Красильни
ков, бездействует.

Не случайно на стройках отряда 
велика текучесть рабочих, нередки 
случаи производственного брака, 
многие строители появляются на 
стройках подвыпившими. Низкая 
трудовая дисциплина- —  одна из 
причин невыполнения производст
венных планов.

Плохо организуют деятельность 
товарищеского суда на электродам-

повом заводе. Суд подолгу не рас
сматривает поступившие материалы. 
Например, дело на работницу пер
вого цеха Г. И. Хомякову, которая 
прогуляла без уважительной причи
ны, не рассматривалось около двух 
месяцев. И это не беспокои;г пред
седателя завкома тов. Ефимова.

Волокиту в рассмотрении посту
пивших дел допускает и товарище
ский суд на подшипниковом заводе. 
Здесь 15 процентов всех дел рас
смотрено с запозданием.

Некоторые фабрично-заводские 
комитеты мирятся с тем, что мате
риалы на прогульщиков и х у 
лиганов передаются в товарищеские 
суды лишь от случая к  случаю, са
ми передают в суд мало таких мате
риалов. Например, на заводе режу
щих инструментов лишь за первое 
полугодие текущего года зарегистри
ровано 224 нарушения трудовой 
дисциплины, а привлечено к  това
рищескому суду лишь два прогуль
щика.

Эти недостатки в деятельности 
товарищеских судов на томских 
предприятиях особенно нетерпимы 
сейчас. В соответствии с решениями 
XXI съезда КПСС и пожеланиями 
трудящихся сделан новый важный 
шаг к  тому, чтобы привлечь обще
ственность к  борьбе с нарушителя
ми советского правопорядка. Комис
сии Законодательных предположе
ний Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР 
разработали проект Закона «О по
вышении роли общественности в 
борьбе с нарушениями советской 
законности и правил социалистиче
ского общежития». Этот Закон, а 
также «Примерное положение о то
варищеских судах» опубликованы 
для широкого обсуждения.

Проект значительно расширяет 
права товарищеских судов. Эти су
ды должны стать первыми помощ
никами общественных организаций 
в борьбе с нарушителями трудовой 
дисциплины и правил социалистиче
ского общежития.

Новое положение о товарищеских 
судах обязывает партийные, совет
ские и профсоюзные органы активи
зировать работу этих судов, все
мерно помогать им.

А. БАТИН, 
прокурор общего надзора Том
ской областной прокуратуры, 

юрист 1 класса.
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Б октябре этого года в культур- 
нбй жизни Томска произошло зна
чительное событие —  начал работу 
народный университет культуры.

К  моменту открытия универси
тета было выпущено 3.000 абоне
ментов, которые моментально разо
шлись среди трудящихся города. И 
до сих пор к нам приходят люди 
и интересуются —  где приобрести 
абонемент? Поэтому мы решили про
водить дополнительные занятия 
университета в Межсоюзном клубе, 
Б клубах подшипникового, электро
механического заводов и ГРЭС-П.

Чем же объяснить такую тягу 
людей, в особенности молодежи, в 
университет? Наша страна с каж 
дым годом все ближе подходит к 
светлой мечте человечества —  ком
мунизму. Неизмеримо выросли не 
только материальные, но и куль
турные потребности трудящихся. 
Наша действительность полна та
ких грандиозных событий, что чело
век, чтобы хорошо разобраться в 
них, должен много знать. Само вре
мя, в которое мы живем, зовет к  
знаниям!

Поэтому-то и проходят все заня
тия университета при переполнен
ных аудиториях.

На лекциях царит деловая, хоро
шая атмосфера. Люди внимательно 
слушают ле1Стора, записывают от
дельные положения его лекции.

Мы стараемся получше оформ.чять 
и помещения, в которых занимаются 
наши слушатели. Вот Дом ученых, 
в котором учатся слушатели фа
культетов поэзии и прозы и изобра
зительного искусства. На стенах за
ла —  картины известных художни
ков, портреты писателей. Здесь лее 
со вкусом оформленные витрины 
с .литературой.

Коротко расскажем о том, как 
прошли первые занятия, и о наших 
штанах на будущее. На факульте
те международной жизни с лекцией 
о борьбе молодежи за мтш выступил 
декан этого факультета Б. И. Меле-

' хин. О V II Всемирном фестивале 
рассказали его участники В. И. 
Коньков, секретарь обкома ВЛКСМ, 
и мастер художественного слова 
Л. Л. Кайранская. Вечер закончил
ся демонстрацией документальных 
фильмов о поездке Н. С. Хрущева в 
США.

В дальнейшем на занятиях фа-, 
культета будут обсуждаться акту
альные вопросы международного 
положения. С личными впечатле
ниями о поездках в зарубежные 
страны выступят многие видные 
ученые Томска —  профессора 
А. А. Воробьев, М. Ф. Карасев, 
действительный член Академии ме
дицинских наук СССР А. Г. Сави
ных и другие. О советской выстав
ке в Нью-Йорке расскажет ее уча
стник доцент Томского политехни
ческого института В. А. Москалев.

О завоева]П1ц космоса рассказали 
н<Г первом занятии факультета но
вейших достижений науки и техни
ки профессор В. II. Кессеиих, до
цент В. К. Зуев и ассистент В. П. 
Фадин. В программе факультета —  
лекции о техническом прогрессе, об 
успехах современной медицины. 
Будет проведен вечер ответов уче
ных на вопросы слушателей.

Разнообразна программа факуль
тета музыкальной культуры. Слу
шатели смогут ознакомиться с твор
чеством Гайдна и Бер.тиоза, Моцар
та и Шумана, с произведениями 
композиторов «Могучей кучки», 
П. Чайковского, Несколько лек
ций будет посвящено творчеству 
советских композиторов. В занятиях 
факультета примут участие солисты 
и оркестр областной филармонии, а 
также лучшие коллективы Художе
ственной самодеятельности.

К  работе университета привлека
ются местные поэты, писатели, ху 
дожники.

На первое занятие факультета 
поэзии и прозы приш.ли И. Леонов, 
П. Сухачев, В. Аксенов и другие. 
Молодые по.эты прочитали стихи, 
рассказали о своей творческой ра

боте. Присутствующие задали им 
много вопросов о творчестве совет
ских поэтов. И в заключение мно
гие из слушателей прочита.чи собст
венные стихи и басни.

На .этом факультете в течение 
учебного года будут прочитаны лек
ции о творчестве великих русских 
поэтов и писателей, а также о про
изведениях выдающихся деятелей 
советской литературы. Одно из за
нятий будет посвящено обсуждению 
современных произведений совет
ских писателей.

О деятельности замечательных 
художников прошлого —  Тропини- 
на, Брюллова, Венецианова, Кип
ренского, Иванова, Федотова, Перо
ва, Маковского и других —  будет 
рассказано на занятиях факультета 
изобразительного искусства. Кроме 
того, в программе факультета 
творчество советских художников и 
скульпторов. На прошлом занятии 
перед слушателями выступали том
ские лсивописцы.

Таковы в основном первые ша
ги II планы работы народного уни
верситета. Его работники будут по
могать университетам, созданным в 
районах области. Коллектив фа- 
культота международной жизни уже 
организовал первое занятие в горо
де Колпашево.

Мы только начинаем работу. Еще 
не устранены некоторые организа- 
цпоппые трудности. Подводят нас 
работники облкниготорга и библио
тек. Киоскеры приносят литерату
ру, не учитывая темы занятия, ра
но прекращают свою работу. Этим 
же грешат биб.тиотекари, органи
зующие книжные выставки.

Но результаты первых занятий 
радуют нас. В аудиториях универ
ситета нет равнодушных, безучаст
ных слушателей. И мы надеемся, 
что университет, названный народ
ным, принесет большую пользу 
трудящимся города.

В. НОВИЦКИЙ, 
ректор народного 

университета культуры.
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Премьера 
состоится

Коллектив драматического кр у ж ка  Томского Дома ученых под 
руководством режиссера И . Г. Калабухова поставил пьесу Гераски- 
ной «Николай Иванович».

На снимке: сцена из первого акта спектакля. В ролях; Сергея —  
Владимир Иванов (инструктор горкома комсомола), Паолы —  В. К о
четкова (студентка политехнического института), Николая Иванови
ча —  Б. В . Казачков (доцент педагогического института). Лени —  
А . Казачков (студент университета).

Фото П. Клеймана,

Но ведь в селе есть клуб.

в  Н А Ш Е Й  В Н Б Д И О Т Е К Е
Сейчас, когда наша страна бо

рется за осуществление грандиоз
ных заданий семилетки, за претво
рение в жизнь решений XXI съезда 
КПСС, июньского Пленума ЦК 
КПСС, библиотеки призваны все
мерно пропагандировать техниче
скую литературу, помогать произ- 

. водственникам осваивать передовую 
. технику, опыт новаторов труда.

 ̂ В дни работы июньского Пленума 
ЦК партии в нашей библиотеке бы
ла оформлена книжная выставка 
«Изучайте материа.чы июньского 
Пленума ПК КПСС». Помимо газет
ных материалов о Пленуме, на ней 
были выставлены книги, рассказы
вающие о передовом опыте, о ко.ч- 
лективах, борющихся за почетное 
звание бригад коммунистического 
труда.

Несколько позднее мы организо
вали книжные выставки —  «Но
вейшие достижения науки и техни
ки» и «Здравствуй, утро семилет
ки !» .

Книжная выставка «Семилетка 
ускоренного технического прогрес
са» рассказывает об автоматизации 
и механизации производственных 
процессов, о передовых коллекти
вах, борющихся за звание бригад 
коммунистического труда.

Стенд «Одна минута семилетки» 
знакомит читателей с интересными 
данными, характеризующими рост 
производства продукции в семилет
ке.

Работники библиотеки проводили 
громкие читки материалов июньско
го Пленума ЦК КПСС в коллекти
вах артели «Художественный 
труд», фабрики детской игруш
ки, а также выступили с биб
лиографическими обзорами на те
мы: «Этапы большого пути», «Мо
лодежи о родной Сибири». «От ком
мунистических субботников к  брига
дам коммунистического труда», «Ра
ботай, учись и живи по-коммунисти
чески», «Мечте навстречу», «Сбере
жем миллиарды» и т. п.

Коллектив библиотеки держит по
стоянную связь с членами бригад 
коммунистического труда фабрик ма
хорочной и мебельной «Красно
деревец». Постоянно пользуются 
услугами 6иб.лиотеки члены бригад 
коммунистического труда 3. Пе- 
стерникова, Г. Власова, Т. Мерку
лова и другие.

Мы рассказываем читате.чяи о 
том, как и какую литературу ис
пользовать для повышения квали
фикации, д.тя расширения кругозо
ра. В помощь читателям оформлен 
плакат с библиографическими ука
зателями: «Пго читать токарю»,
«Что читать слесарю» и т. д.

Особое внимание мы уделяем 
тем, кто совмещает работу с уче
бой. Для них подбирается литера
тура в соответствии с программами 
учебных заведений. Так, работница 
артели «Рационализатор» тов. Ки
селева учится на вечернем отделе
нии Томского университета. В ее 
формуляре много книг, связанных с 
учебной программой. Для мастера 
завода режущих инструментов 
А. Миронова, студента вечернего 
отделения Томского политехническо
го института мы подобрали такие 
книги, как «Курс начертательной' 
геометрии», «Начертательная гео
метрия и черчение» и другие. Кни

ги «Основания и фундаменты», 
«Детали машин». «Сборник задач и 
расчетов деталей машин» и другие 
были предложены рабочему рем- 
стройконторы К. Ханаилову, кото
рый без отрыва от производства 
учится в коммунально-строительном 
техникуме.

На абонементе подобрана литера
тура в помощь изучающим материа
лы XXI съезда КПСС по темам: «Что 
такое коммунизм». «Великий план 
мирного-, созидания». «Коммунисти
ческое воспитание трудящихся», 
«Материально-техническая база 
коммунизма», «За изобилие сель
скохозяйственных продуктов» 
и т. д.

Систематически пополняется 
книжный фонд библиотеки. Но мы 
еще очень мало получаем литерату
ры по автоматизации производства, 
о техническом прогрессе. Это следу
ет учесть работникам библиотечного 
коллектора.

В настоящее время библиотека 
совместно с комсомольской органи
зацией мебельной фабрики «Красно
деревец» готовит вечер на тему: 
«Мы рождены, чтоб сказку сделать 
былью».

Сделано немало, но мы могли бы 
сделать еще бо.чьше. Дело в том, что 
руководители некоторых предприя
тий, профсоюзных и комсомольских 
организаций неохотно откликаются 
на массовые мероприятия, проводи
мые библиотекой.

И х ж дут  

сельские  
клубы

Из аудитории слышались 
звуки музыки. Около пюпитра 
стояла девушка. Бросая взгляд 
на лежащие перед ней ноты, 
она пела под аккомпанемент 
фортепиано и дирижировала. 
Чуть поодаль — преподава
тель, наблюдающий за движе
ниями ученицы.

—  Постой, Люба, —  оста
навливает он вдруг девушку.—  
Для хористов важен не только 
выразительный жест дирижера, 
но и мимика...

Недавно силами работников биб
лиотеки на фабрике детской иг
рушки были организованы тема
тические вечера —  «Коммунизм —  
это молодость мира и его возводить 
молодым» и «Спасибо партии!». 
Секретарь комитета комсомола тов.’ 
Зорина обещала помочь в подготов
ке вечера, но ничего не сделал-т. i 
На этой фабрике руководители не 
могут даже вешить вопрос о пропу
ске работников библиотеки в цехи 
дл|1 проведения читок и бесед.

Немало трудностей мы встречаем 
и при создании на предприятиях 
передвижных библиотек. Так, к 
УНР-768 все соглашаются с тем, 
что передвижка нужна, но никак 
не ^могут выделить человека, кото
рый бы зшшмался выдачей книг. 
На обувной фабрике освободили ра
ботника, ведавшего передвиленой 
библиотечкой, а нового назначить 
не торопятся,

Тесная связь с жизнью, с задача
ми коммунистического строитель
ства —  вот главное в деятельности 
библиотек. Наш коллектив будет 
еще шире пропагандировать книгу 
среди трудящихся, всеми формами 
и методами библиотечной работы 
способствовать повышению их на
учно-технического и культурного 
уровня.

и. НАСИБУЛЛИНА, 
заведующая библиотекой № 2 

г. Томска.

В селе Ново-Мариинка Пышкино- 
Троицкого района дшогие колхо.зни- 
ки  жалуются, что им негде провести 
свой досуг.

—  Но ведь в селе есть клуб, —  
возражали мы на эти жалобы.

Побывав в клубе, поговорив с его 
заведующим Ф. Витруком, мы убе
дились, что жалобы колхозников 
справедливы: круж ки  художествен
ной самодеятельности не работают, 
лекции читаются редко, тематиче
ские вечера не проводятся, клубная 
работа сведена к  демонстрации ки 
нофильмов да танцам.

Заведующий клубом тов. Витрук 
—  молодой культпросветработник. С 
клубной работой он знаком только 
понаслышке. А помочь ему некому. 
Нз районного отдела культуры в 
Ново-Мариинку никто не загляды
вает. Местная колхозная комсомоль
ская организация и ее секретарь 
Галина Пальчикова деятельностью 
клуба тоже не интересуются.

Лекторская группа в Нпвп-Ма- 
риинке (ее возглавляет учитель тов. 
Евдокимов) бездействует. В сен
тябре членами группы, напри
мер, не прочитано ни одной лекции.

Со.тп расположено недалеко от 
райцентра. Для работников отдела 
культуры райнсполК'|ма не состав
ляет труда побывать здесь Но пни 
заняты... сбором сводок о ремонте 
клубов, А ведь главное не сбор сво
док. а живая организаторская рабо
та, забота о содержательном куль
турном досуге трудящихся.

Из Ново-Мариинкн мы попали в

поселок Комсомольск. Здесь для 
рабочих Пышкино-Троицкого лес
промхоза построен хороший Дом 
ку.тьтуры. Его не сравнишь с поме
щением клуба в Ново-Мариинке. Но 
разницы в деятельности Дома куль
туры и клуба мало.

Заведует Домом культуры в Ком
сомольске В. И. Воложанин. Он су
мел наладить работу драматическо
го и хорового кружков. К  42-й го
довщине Октября эти крулски под- 
готови.чи концерт.

Но о художественной самодея
тельности и здесь вспоминают толь
ко перед большими праздниками. 
Лекции читаются редко. При Доме 
культуры можно создать танцеваль
ную группу, оркестр. А худо
жественного руководителя нет. 
И держится вся культурно-мас
совая работа в основном на 
двух испытанных «китах» —  кино 
и танцах. Кстати, о кино. Сюда 
присылают обычно старые кинокар
тины. Хроникально-документаль
ные фильмы демонстрируются ред
ко.

Отделу культуры райисполкома 
нужно немедленно оказать конкрет
ную помощь работникам клубов и 
домов культуры. Надо помочь им 
организовать круж ки художествен
ной самодеятельности, подобрать 
репертуар д.тя них. Надо из. кино- 
танцевальных предприятий превра
тить их в настоящие очаги культу
ры. '

В. АНДРЕЕВ.

«Народный любительский 
театр. Сегодня премьера!». 
Редко НТО из колпашевцез 
пройдет равнодушно мимо этой 
афиши. Все с нетерпением 
ждут первого спектакля.

Во'лнуюгся артисты-любите
ли. Их вблнеяие передалось 
даже худоншику-декоратору 
Г. М. Пионтковскому, двадцать 
лет проработавшему в театрах. 
С особой любовью и старащгем 
он ГОТОВИТ декорации к спек
таклю по пьесе А. Софронова 
«Человек в отставке». Оторвав
шись на минутку ОТ работы, он 
смотрит на сцену. Все ли там 
в порядке?

Режиссер Валентин Ппкалов 
вновь и вновь требует повторе
ния неудавшейся мизансцены. 
Артисты стараются лучше от
репетировать роль, полнее рас
крыть образ своего героя.

Особенно трудная задача у 
судоводителя В. А. Гребенни
кова, исполняющего роль сек
ретаря обкома Крымова. В. А. 
Гребенников очень любит са
модеятельность. 'Узнав об от
крытии театра, он одним из 
первых вступил в любитель
скую группу. В спектакле «Че
ловек в отстав'ке» занята и его 
жена, библиотекарь. Супруги 
серьезно готовятся к премьере.

Много работы и у инже- 
нера-техчолпга Томского рыб- 
треста В. П. Павлова. Но он

находит время, чтобы порабо
тать над ролью. И такие, пожа
луй, здесь все: и работница
детского сада А. Панова, и сот
рудник городской газеты 
П, Колотовкин, и радист гео
физической экспедиции Г. Ко
ряков...

Репетиция продолжается.
—  Вот так и надо. Правиль

но! —  удовлетворенно говорит
В. Пикалов. —  Повторим еще!

Улыбается художник театра. 
Премьера должна пройти удач
но.

Театр готовит к постановке и 
другую пьесу А. Софронова —  
«Стряпуху». Многие роли ис
полняют в ней «ветераны» ху
дожественной самодеятельно
сти: бухгалтер артели «Родина» 
3. Тригорд, библиотекарь Фо
мина, пилот Б. Степанов, рабо
чий экспедйции А. Хитров и 
другие.

Вместе с ними в репетициях 
участвует и молодежь. Кстати 
ска,эать, молодежь исполняла 
основные роли в спентакле «Ст- 
важное сердце».

Впереди у энтузиастов теат
ра много интересного.

Яркие театральные афиши 
будут сообщать колпашевцам 
о новых премьерах театра.

Р. Ш У Т О В , 
член бюро народного 
любительского театра 

г. Колпашево.

и  а ,  Ж  и м  ш у т

Коммерция здесь неуместна

Иомсомольсиая помощь
Приближались праздничные дни 

Ве.тикого Октября, а в поселке 
Гришино не было закончено строи
тельство клуба. В один из воскрес
ных дней 27 комсомольцев из рай
онного центра выехали в ко,чхозное 
село, чтобы помочь сельской моло
дежи в достройке клуба. Три дня 
трудились комсомольцы, они вели 
плотницкие работы, настилали пол.

потолок, делали сцену, строили ки 
нобудку. Особенно хорошо работали
В. Бронников. В. Кутафьев, 3. Бе
ленькая, В. Смоленский. Строитель
ство клуба было окончено вовремя, 
к  42-й годовщине Октября.

А. ЖЕРАВИН, 
секретарь Молчановского райкома 

ВЛКСМ.

Афиша была многообещающей. 
Она сообщала о том, что 9 ноября 
в помещении областного театра 
имени В. П. Чкалова состоится ве
чер отдыха. Решив воспользоваться 
возможностью хорошо провести свой 
досуг, мы, как и многие томичи, в 
этот вечер были в театре. Довольно 
солидная стоимость входного билета 
(10 рублей) укреп.чяла наше пред
положение, что развлечения обеща
ют быть интересными. Так думали, 
вероятно, и другие, ибо еще задол
го до начала вечера в кассе не бы
ло билетов, а желающие попасть в 
театр, главным образом, молодежь, 
все прибывали и прибывали.

И вот мы в зрительном зале. Он 
полон. Поднялся занавес, и конфе
рансье объявил начало концерта. 
После первых же номеров послы
шались реплики: «Опять то же са
мое». Действительно, большинство 
присутствовавших в зале уже виде
ло и слышало все. что происходило 
на сцене.

Но если бы только в этом был 
недостаток вечера, то вряд ли мы 
стали б писать в газету. ()амое не
приятное произошло после концер
та. Было объявлено, что сейчас 
начнутся танцы. И всех присутст
вующих пригласили в маленькое 
фойе. Какие там могли быть танцы? 
Получилась просто толкучка. Мно
гие с возмущением сразу же ушли, 
а к  одиннадцати часам в театре

почти никого не было. Люди поки
дали его с горьким чувством недо
умения и разочарования.

А ведь можно было сделать ве
чер интересным. Следовало органи
зовать игры, аттракционы, виктори
ны. Надо было для танцев выделить 
более обшивное помещение. Но во 
всем этом, очевидно, очень мало 
были заинтересованы организаторы 
вечера. Их скорее занимал чисто 
коммерческий вопрос: побо.чьше
продать билетов, побольше выру
чить денег.

Но уместна ли здесь коммерция? 
Разумеется, нет. Главной целью 
должна быть подлинная забо
та о культурном отдыхе молодежи, 
которой так много в нашем городе.

Такие вечера надо проводить. Но 
проводить умело, с выдумкой, с 
чувством большого уважения к  лю
дям. 1

А. АКСЕНОВА. К. ТУЯН,
3. ВЕЙЦЕХОВСКАЯ, учителя 
школы № 47 г. Томска;
Н. КУДРЯВЦЕВ, студент инже
нерно-строительного института.

В К И Н О Л Е К Т О Р И И

В Парабельском Доме культуры 
на очередном занятии кинолектория 
с докладом об итогах поездки 
Н. С. Хрущева в США выступил

Люба Старова и другие уча
щиеся, сидящие здесь же в 
аудитории, внимательно слуша
ют слова учителя.

Преподаватель Томской куль
турно-просветительной школы 
Василий Александрович Лима
ренко долгое время руко
водил большим коллективом 
художественной самодеятель
ности. Опыт, который он нако
пил за эти голы, помогает ему 
лучше передать искусство хо- 
роведения слушателям.

Юноши и девушки съеха
лись сюда из самых различных 
уголков нашей области и из-за 
ее пределов. Николай Сухушин 
закончил среднюю школу в 
селе Новосельцево Папабель- 
с'кого района. Катя Витпук 
училась в горо’де Асино, а Лю
ба Старова, та самая, что стоя
ла у пюпитра, приехала из 
Краснодара.

Некоторые поступили учить
ся сразу после окончания де
сятилетки, другие уже имеют 
производственный стаж. Ольга 
Крнвшенко, например, заведо
вала Куролинским профсоюз
ным клубом в Верхне-Кетском 
районе. Вилорика Столярская 
работала учетчиком в 'Усть-Чу- 
лымской сплавной конторе, за
ведовала клубом. Работали на 
заводах, фабриках, в клубах, в 
библиотеках и многие другие 
згчащиеся.

Томская культурно-просвети
тельная школа существует пер
вый год. Она готовит работни
ков сельских клубов; культмас
совиков. руководителей хоро
вых I I  других коллективов ху
дожественной самодеятельно
сти, заведующих сельскими 
библиотеками. В ней два отде
ления —  клубное и библиотеч
ное.

3,'» Sfeb.
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Наряду с общеобразователь
ными предметами учащиеся 
знакомятся с основами совет
ского искусствоведения, осно
вами научного атеизма, с сель
скохозяйственным и промыш
ленным производством. Они 
изучают клубное дело, народ
ные и бальные танцы, методи
ку проведения массовых игр. 
Под руководством опытных 
педагогов приобретают музы
кальные навыки: учатся дири
жировать и руководить хором, 
читать м.узыкальный текст, 
играть на каком-либо инстру
менте, петь.

За уроком по классу фор
тепиано мы застали Клаву , 
Толоконцеву и преподавателя 
Антонину Николаевну Шеле- 
меть'̂ ву. недавнюю выпускни
цу Свердловского музыкально
го училища (фото слева). Кла
ва начала игпать совсем недав
но, но уже делает успехи.

А  по соседству Александр 
Петрович Кулешов. ведущий 
класс баяна, занимается с Вла-

член общества по распространению 
политических п научных знаний 
Ю. Д. Заева. После доклада тру
дящиеся просмотрели кинофильм о 
поездке Н. С., Хрущева в США.

дпмиром Вороновым (фото 
в центре).

Б.удущие руководители кол
лективов художественной само
деятельности изучают и во
кальное искусство, с ними за
нимаются постановкой голоса.

—  Среди наших учащихся, 
—  говорит преподаватель-вока
лист Лидия Степановна Раец- 
кая, —  немало способных, с 
хорошими вокальными данны
ми. Вот, например, у Любы Пе
регудовой. —  она указала на 
темноволосую девушку. —  
очень приятное меццо-сопрано. 
Она бывшая участница ху
дожественной самодеятельно
сти Ко.тпашевского Дома куль- 
т.уры, солистка хора.

При Томской культурно-про
светительной школе тояте с.у- 
ществует своя художественная 
самодеятельность. Здесь име
ются II ХОРОВОЙ, и танцеваль
ный, и драматический кружки.

€
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Драматический коллектив ра
ботает сейчас над постановкой 
пьесы А. Афиногенова «Мать 
своих детей». Когда мы зашли 
в комнату для репетиции, 
кружковцы гримировались.

—  Искусством грима тоже 
надо овладеть совершенстве, 
—  сказала Нелли Шеренкова, 
продолжая гримировать свою 
подругу Розу Ермолаеву (фо
то внизу, справа), —  в нашей 
работе это очень пригодится.

Кроме кружков художествен
ной самодеятельности, в школе 
работает и ряд других: напри
мер. фотокружок, кружок дру
зей кино, спортивные кружки 
и т. д.

Есть среди учащихся н 
друзья книги. Особенно много 
их на библиотечном отделении. 
Часто вечером мож о̂ у в и д р т ь  
в чита.льчом зале Галину Еф- 
peiMOBV (фото вверху, справа).

—  Я начала увлекаться кни
гами с раннего детства. Пом
ню, как у;ке в млапших клас
сах много читала. Наверно, по
этому мне очень хочется по 
окончании нашей школы рабо
тать именно в детской библио
теке.

Вообще учащиеся культурно- 
просветительной школы прово
дят свободное время очень ин
тересно и разнообразно. Пожа
луй, так и должно быть. Ведь 
весь этот молодой неугомонный 
няпоц, закончив обучение. 
разъе,дется по селам и городам, 
будет организовывать досуг 
трудящихся. А досуг у совет
ских людей должен быть инте
ресным и содержательным.

Г. Т А Р Н А Р У Ц К И И .
Фото Ф. Хитриневича.

Когда будет 
новая 

киноаппаратура?
В поселке Березовка Парабель- 

ского района показывали кинофиль
мы через узкопленочный киноаппа
рат. Это ограничивало возможности 
демонстрации но'вых кинокартин.

—  Стройте клуб, тогда получите 
широкопленочную киноустановку, 
— заявляли в районном отделе куль
туры, когда туда обращались с пре
тензиями жители Березовки.

Березовцы построшти клуб. Ле
том у нас взяли старый киноаппа
рат, пообещав прислать широкопле
ночную установку. Но вернули кл у 
бу точно та'Ьой же аппарат, какой 
был до этого... И жители Березовки 
снова вынуждены довольствоваться 
«новинками» кинематографии про
изводства 1952— 1953 годов.

Л. КИРИЛНЖ, 
врач Березовской 

участковой больнкцы.

Скучно в поселке
Год назад кипучим ключом била 

жизнь в поселке Половинка Шегар- 
СЕого района. Здесь жили лесозаго
товители, было мцого молодежи.

Но вот с весны этого года на ле
созаготовительном пункте были за
кончены работы, и часть рабочих 
выехала в другие леспромхозы. И 
хотя в поселке остается еще нема
ло жителей, здесь произошли 
большие изменения в худшую сто
рону. Половина поселка осталась 
без света, отключены от электросе
ти магазин, пекарня, столовая. 
Сельский клуб и библиотека пере
стали работать, красный уголок за
крыт. Вся культурно-массовая ра
бота в поселке сводится лишь к  де
монстрации кинофильмов и проведе
нию танцев в грязном, давно не 
отапливаемом клубе.

Скучно стало в поселке Поло
винка. А руководители Поздняков- 
ского сельского Совета и районного 
отдела культуры мирятся с таким 
положением,

М. БАБАНОВ, 
рабочий.

><
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НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября.
(ТАСС). Корреспонденты ТАСС  
В. Богачев и В. КШтокольников, 
сообщают:

Вчера в одном из крупнейших 
залов Нью-Йорка «Карнеги-холл-» 
состоялся массовый митинг за мир 
и дружбу с Советским Союзом. 
Этот митинг, организованный На
циональным советом американо
советской дружбы, был посвящен 
42-н годовщине первого в мире 
социалистического государства —  
Союза Советских Социалистиче
ских Республик и 26-й годовщине 
со дня установления дипломатиче
ских отношений между СССР и 
США.

В помещении «Карнеги-холл»’, 
укращенном государственными 
флагами Советского Союза и Сое
диненных Штатов, собралось бо
лее 2.000 человек. В 8 часов на 
сцене появляются председатель 
Национального совета американо
советской дружбы известный аме
риканский художник Рокуэлл 
Кент., директор Совета Ричард 
Морфорд, бывший председатель 
Совета видный ученый профессор 
Колумбийского университета Ла- 
монт, члены Совета и почетные 
гости.

На трибуну поднимается пред
седатель Совета американо-совет
ской дружбы Рокуэлл Кент. «Ме
ня часто спрашивают, —  говорит 
он, —  зачем я вновь и вновь по
сещаю Советский Союз? Я езжу в 
Советский Союз, чтобы повидать 
там своих хороших друзей. Но и 
не только за этим. Я езжу в Со

ветский Союз, чтобы понять, что 
такое счастье».

Совсем недавно, продолжал 
Кент, в СШ А мы не имели права 
выступать в защиту мира. Но до 
сих пор в Америке можно свобод
но агитировать за войну, культи
вировать военный психоз, разжи
гать расовую ненависть. Советские 
люди не имеют такой «свобО'ДЫ». 
И они не жалеют об этом. Со<вет- 
ские люди имели и имеют свободу 
бороться за мир. Они свободны от 
страха перед .войной, от страха за 
свой завтрашний день, и это дела
ет их счастливыми.

Я хочу, сказал Кент, чтобы все 
американцы активно боролись за 
вечную жизнь на нашей планете, 
за мир. Мы в Соединенных Шта
тах завидуем советским спутни
кам, успехам советской науки, об
разования и многому другому. Со
ветские люди тоже кое в чем за- 
видуют^американцам. Но я боль
ше всего завидую советским лю
дям в том, что именно их прави
тельство, а не правительство 
США, первым внесло предложе
ния о всеобщем и полном разору
жении. которые приветствовал 
весь мир.

Приезд Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
в Соединенные Штаты вселил во 
всех нас прекрасную надежду, за
явил в заключение Кент. Мы пе
редаем ему большое спасибо за 
все то. что он сделал для дела ми
ра во всем мире.

На разных языках, по-разному 
звучат слова «мир и др.ужба», за

явила американская девушка Кэ
рол Бур. Но повсюду с этими сло
вами связывается надежда на 
светлое будущее человечества. 
Рассказав о своих впечатлениях о 
недавнем посещении СССР, она 
подчеркнула огромное стремление 
советских людей жить в мире и 
дружбе со всеми народами. Кэрол 
Бур обратилась с призывом бо
роться за достижение полного 
взаимопонимания среди народов 
всех стран.

Ричард Морфорд рассказал о 
работе Совета по укреплению аме
рикано-советской дружбы. Он так
же подчеркнул, что визит 
Н. С. Хрущева в СШ А резко по
высил интерес американцев к со
ветской стране.

Выступивший затем д-р Ламонт 
приветствовал наметившееся улуч
шение советско-американских от
ношений. Отметив огпрлгаые успе
хи советской науки и промышлен
ности, он подчеркнул, что эти до
стижения стали возможными 
лишь благодаря плановой социа
листической экономике. N Ламонт 
призвал американский народ ре
шительно бороться за победу дела 
мира во всем мире.

На митинге выступили также 
известный ученый, преподаватель 
Колумбийского университета д-р 
Хантон. председатель Американ
ского комитета в защиту мира 
д-р Уитни и атташе советского по
сольства в СШ А по вопросам 
культ.уры Федорин. На митинге 
было зачитано послание известно
го борца за мир д-ра Дюбуа.

За заключение мирного договора 
с Советским Союзом

ТОКИО. 16 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в городе Саппоро состоя
лась национальная конференция 
за содействие заключению мирно
го договора с Советским Союзом. 
Конференция была созвана в пла
не месячника дружбы между со
ветским и японским народами, 
проводимого Обществом «Япония 
—  СССР». В ее работе приняли 
участие около 1 .0 0 0  человек —  
представителя генерального сове

та профсоюзов Японии, различных 
массовых организаций и деловых 
кр.угов.

Сейчас в Японии идет кампания 
по сбору подписей под требовани-. 
ем заключить мирный договор с 
СССР. Ряд городских и префек- 
туральных муниципальных собр.а- 
ний, включая токийское муници
пальное собрание, принял резолю
ции с требованием к правитель-

В английской палате общин
ЛОНДОН, 16 ноября. (ТАСС). 

Министр иностранных дел Селвин 
Ллойд выступил сегодня в палате 
общин с заявлением относитель
но своей недавней поездки в Па
риж. Ллойд сообщил, что в ходе 
переговоров с французским мини
стром иностранных дел Кув де 
Мюрвилем, а также с президентом 
де Голлем он обсуждал вопрос о 
сроках созыва, совещания на выс
шем уровне. Ллойд приветствовал 
установление даты визита 
Н. С. Хрущева во Францию’И ска
зал, что он, Ллойд, и французский 
министр иностранных дел пришли

к выводу, что совещание в вер
хах должно быть проведено после 
визита Хрущева, как только это 
будет практически возможно.

Лейбористы выступили с кри
тикой в адрес Франции в связи с 
намерением французского прави
тельства провести испытания 
атомного оружия.

Один из лидеров лейбористской 
партии Эньюрия Бивен спросил 
Ллойда, обс.уждал ля он с прези
дентом де Голлем заявление по
следнего о том, что Франция б.у- 
дет проводить испытания атомно
го оружия даже если Англия,

П и с ь м б  б ы в ш и х  а н г л и й с к и х  

в о е н н о с л у ж а щ и х  А д е н а у э р у

ЛОНДОН, 17 ноября. (ТАСС). 
В связи с предстоящим сегодня 
прибытием западногерманского 
канцлера Аденауэра в Лондон 
английское «движение бывших во
еннослужащих —  сторонников ми
ра» адресовало ему открытое 
письмо.

Напомнив о его выступления по 
случаю 2 0-й годовщины нападения 
Германии на Польшу, в котором 
Аденауэр заявил, что в Германии 
уже больше нет нацистов, авторы 
письма спрашивают: «Если вы го
ворили правду, то как же полу
чается, что некоторые члены ва
шего собственного кабинета рань
ше были активными нацистами?».

Судебный процесс пяти членов 
Немецкого комитета .борцов за 
мир и попытки запретить объеди

нение лиц, преследовавшихся при 
нацизме, «очень сильно напоми
нают дьвольские деяния, которые 
совершались в дня Гитлера». —  
говорится в письме.

Касаясь попыток боннских кру
гов оттянуть совещание в верхах, 
авторы письма заявляют: «Анг
лийский народ будет продолжать 
требовать созыва совещания в 
верхах в ближайшем будущем. И 
мы доживем до тех дней, когда 
увидим мирную демократическую 
Германию, освобожденную от на
цистских элементов, которые окру
жают вас сейчас».

Участники «движения бывших 
военнослужащих —  сторонников 
мира» решили устроить сегодня в 
Лондоне процессию под лозунгом 
скорейшего созыва совещания в 
верхах.

СШ А и СССР достигнут соглаше
ния о прекращении ядерных ис
пытаний.

Отвечая Нивену, Ллойд лишь 
сослался на заявление английско
го правительства в ООН относи
тельно позиции Англии в вопросе 
о ядерных испытаниях. Касаясь 
запросов о времени созыва сове
щания в верхах, Ллойд заявил, 
что всегда предусматривалось, что 
перед совещанием на высшем 
уровне с участием Н. С. Хруще
ва должно состояться короткое 
совещание руководителей запад
ных держав. Цель совещания на 
высшем уровне, сказал он, —  
продолжить ослабление напряжен
ности, которое уже произошло.

Либерал Уэйд спросил Ллойда, 
обсуждал ли он в Париже пред
стоящие французские атомные ис
пытания в Сахаре и не собирает
ся ли французское правительство 
отложить эти испытания на вре
мя. пока в Женеве происходят пе
реговоры по вопросу о прекраще
нии ядерных испытаний.

«У меня такого впечатления не 
создалось», —  ответил Ллойд.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В . П . Чкалова
18  ноября —  «Барабанщица».
19  ноября —  «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 час. ве̂

чера.

Положить конец гражданской 
войне в Лаосе

Кинотеатр имени М . Горького
ПЕКИН. 16 ноября. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агент
ства Снньхуа из Джакарты, вчера 
Политбюро Центрального Комите
та Коммунистической партии Ин
донезии опубликовало заявление, 
в котором подчеркивается, что 
правильный путь к разрешению 
лаосского вопроса заключается в 
выполнении женевских и вьенть
янских соглашений и возобновле
нии деятельности международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю в Лаосе.

Необходимо, говорится в заяв
лении, освободить принца Суфа- 
нувонга и других лаотянских пат
риотов, немедленно положить ко
нец гражданской войне в Лаосе.

В заявлении указывается, что 
вмешательство ООН в лаосскую 
проблему означает не что иное, 
как попытку аннулировать женев- 
"ские и вьентьянские соглашения и 
подорвать мир в Юго-Восточной 
Азии.

18 ноября —  новый художест
венный фильм «Солнце светит 
всем». Сеансы: 9-00, 10-50,
12-40, 2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники

18 ноября —  норый цветной до
кументальный фильм «Н. С. Х р у .  
щев в Америке». Сеансы: 9-00,
10-05, 11-10, 12-15, 1-20. 2-25,
3-30, 4-35, 5-40, 6-45, 7-50,
8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И . Черных

Высылка , нз Финляндии представителя 
профашистской организации

ХЕЛЬСИНКИ, 16 ноября.
(ТАСС). По сообщению газеты 
«Хельсингин саномат», официаль
ные круги Финляндки предложили 
корреспонденту так называемого 
«международного бюро связи»
(профашистская организация с -ме
стопребыванием в Западной, Гер
мании) западногерманскому жур
налисту Гарри Полю покинуть в 
течение недели Финляндию, так

как «считают, что деятельность 
представляемой им организации 
находится в противоречии с дру
жественными отношениями между 
Финляндией и другими государст
вами».

Сегодня' газеты публикуют со
общение Финского телеграфного 
бюро, в котором подтверждается 
это сообщение газеты «Хельсин
гин саномат».

18 ноября. Большой зал—  но
вый художественный фильм 
«Солнце светит всем». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20. 2-05, 3-50,
5- 35, 7-20. 9-05, 10-50. Малый
зал —  «Разные судьбы». Сеансы: 
9. 10-55. 12-50, 2-45, 4-40,
6- 35, 8-30, 10-25.

Утерянный аттестат зрелости 
№  248603 от 2 июля 1948 года, 
выданный на имя Кульнина Геор
гия Александровича, считать не
действительным.

ЧИСЛЕННРСТЬ НАСЕЛЕНИЯ АВСТРАЛИИ
ЛОНДОН, 17 ноября (ТАСС), ность населения Австралии соста- 

. Как сообщило радио Мельбурна, \  „„„
на 30 июня 1959 года числен- * вила 10.061.222 человека.

Томскому протезному заводу 
требуются на постоянную работу: 
шофер первого или втзаого клас
са и  подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 43.
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Освободить греческих
патриотов

т

ж ш

Ц Ц С

С О Е Д И Н Е Н Н Ы Е  Ш Т А Т Ы  А М Е Р И К И . А мериканские ученые, 
к а к  и ученые всего мира, проявляют большой интерес к  снимкам  
оборотной стороны Л уны, сделанным советской межпланетной авто
матической станцией.

На снимке: директор обсерватории Гарвардского колледжа доктор 
Д . Менцель со снимком обратной стороны Л уны.

(Фотохроника ТАСС).

АФИНЫ, 16 ноября. (ТАСС). 
Сегодня .утром в афинском воен
ном кассационном суде состоялось 
рассмотрение кассационной жало
бы по делу Трикалиноса с требо
ванием отмены несправедливого 
приговора Манолису Глезосу и 
другим демократам. Жалоба вне
сена защитниками Илиу, Стефана- 
кисом, Галеосом на том основании, 
что военный суд был некомпетен
тен рассматривать дело Манолиса 
Глезоса и других демократов, яв
ляющихся гражданскими лицами, 
не совершившими преступления 
против вооруженных сил, а так
же, что при рассмотрении этого 
дела были нарушены нормы судо
производства, поскольку офицер 
полиции Папаспироп^ос, ведший 
следствие по делу, выступал на 
суде в качестве свидетеля обвине-- 
ния, В случае принятия жалобы i

должно быть назначено повторное 
слушание дела или в гражданском 
или в военном суде нового соста
ва. После разбора жалобы, за
кончившегося сегодня, сообщено, 
что о решении кассационного суда 
будет объявлено 23 ноября.

Административный комитет Еди
ной демократической левой пар
тии (ЭДА) в опубликованном в 
«Авги» заявлении настаивает на 
освобождении Манолиса Глезоса н 
всех демократов, находящихся в 
греческих тюрьмах и ссылке, от
мены закона 375 и прекращения 
военных судов над гражданскими 
лицами.

Комитет защиты демократиче
ских традиций требует во имя 
интересов греческой нации пре
кращения преследования Манолн- 
са Глезоса и отмены закона 375.

Международная конференция 
по устранению радиоактивных отходов

ПРЕМЬЕРА В ХЕЛЬСИНКИ 
КИНОФИЛЬМА „Н, С. ХРУЩЕВ 

В АМЕРИКЕ**

ПАРИЖ, 16 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в княжестве Монако в 
помещении океанографического 
музея открылась международная

------------- ♦  ♦  ♦

конференция по вопросам устра
нения радиоактивных отходов.

В работе конференции участву
ют представители 30 стран, в том 
числе Советского Союза.

На воздушных линиях страны
ХЕЛЬСИНКИ, 16 ноября. 

(ТАСС); в хельсинкском киноте
атре «Кагштоль» состоялась 
премьера советского документаль
ного кинофильма «Н. С. Хрущев в 
Америке». Хельсинкские газеты в 
своих рецензиях отмечают, что 
создателям фильма удалось хоро
шо отразить имеющий важное 
значение визит главы Советского

правительства в США. Особенно 
высокая оценка дается работе опе
раторов. Газета «Кансан уутисет» 
называет фильм «наиболее значи
тельной новинкой». Значение ви
зита Председателя Совета Мини
стров СССР, указывает газета, 
«так велико, что фильм смотрит
ся с захватывающим интересом».

Цены на билеты снижены

ству немедленно заключить мир
ный договор. Отражая растущее 
стремление японского народа к 
укреплению дружбы с народом 
Советского С!оюза, к развитию 
между Японией и СССР экономи
ческих,' культурных и других свя
зей, участники конференции еди
нодушно решили потребовать от 
правительства скорейшего заклю
чения мирного договора с ' Совет
ским Союзом.

Декада украинской культуры  
в Болгарии

Главное управление Граждан
ского воздушного флота при Совете 
Министров СССР решило с 25 нояб
ря ввести на 77 воздушных трас
сах страны новое сезонное сниже
ние цен на билеты. Так, например, 
полет на воздушном корабле из 
Москвы в Братск вместо 900 руб
лей будет стоить 780. Значительно 
дешевле будут билеты на право
полета на воздушных линиях: Мо-

СОФИЯ, 16 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в Болгарии началась де
када украинской культуры. В дни 
декады в городах и селах Болга
рии состоятся собрания, вечера, 
лекции и беседы, посвященные 
болгаро-укрюинской дружбе, дости
жениям социалистической Украи
ны в развитии народного хозяй
ства и культуры, а также концер
ты с участием украинских арти
стов, встречи трудящихся и моло
дежи Болгарии с гостями из бр>ат-

ской Украины. В Софии будет от
крыта выставка произведений 
изобразительного искусства Ук
раинской ССР. В клубах и учеб
ных заведениях, на предприятиях 
и в учреждениях организуются 
фотовыставки и фотовитрины, от
ражающие жизнь .украинского на
рода, витрины украинской худо
жественной литературы на украин
ском, русском и болгарском язы
ках. Будут демонстрироваться ук
раинские фильмы.

сква— Фрунзе —  на 70 рублей, 
Минск— Адлер —  на 105 рублей, 
Москва— Минеральные Воды —  на 
75 рублей, Москва— Краснодар —  
на 70 рублей.

Снижаются цены и на авиали
ниях, связывающих Москву с Челй- 
бинском, Воронежом, Ростовом-на- 
Дону и другими городами СССР.

(ТАСС).
■ШЩШ---------------------

И З В Е Щ Е Н И Я
Очередные занятия факульте

тов народного университета куль
туры состоятся:

18 ноября —  факультет между
народной жизни (в обллектории).
Тема: «Китай строит социализм».

18 ноября —  факультет поэзии 
и прозы (в Доме ученых). Тема: 
«Русская классическая поэзия»

ВОЗНЯ в ООН ВОКРУГ ТАК НАЗЫВАЕМОГО 
ВЕНГЕРСКОГО ВОПРОСА

НЬЮ-ЙОРК. 16 ноября. 
(ТАСС). Сегодня советская деле
гация на XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН оп.убликовала за
явление для печати. В заявлении 
говорится:

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» при ООН Гамильтон 
сообщает со ссылкой на «автори
тетные крзти», что США, Англия, 
Франция и другие западные дер
жавы решили настаивать на том, 
чтобы на нынешней сессии Гене- 
ральйой Ассамблеи имело место 
обсуждение так называемого вен
герского вопроса. Как явствует нз 
сообщения корреспондента, деле
гации западных'держав в настоя
щее время озабочены только тем, 
как сделать так, чтобы и прово
кационный «венгерский вопрос» 
вытащить на Генеральную Ассам
блею и в то же время не прослыть 
поборниками «холодной войны».

Советская делегация считает 
необходимым заявить в этой свя

зи, что усилия западных держав 
включить несуществующий вен
герский вопрос в повестку дня 
X iy  сессии Генеральной Ассам
блеи являются не чем иным, как 
попыткой возродить в стенах ООН 
атмосферу «холодной войны».

Очевидно, определенные круги 
на Западе никак не хотят прими
риться с начавшимся ослаблением 
международной напряженности. 
Эти круги явно хотят дать событи
ям обратный ход. подорвать дух 
сотрудничества, установленный в 
результате встречи в Кэмп Дэвид.

Попытки затеять возню с вен
герским вопросом явно предприни
маются для того, чтобы использо
вать Генеральную Ассамблею в 
целях обострения отношений меж
ду государствами. Одно1временно 
делегации западных держав таким 
шагом стремятся отвлечь внима- 

Генеральной Ассамблеи от 
важнейших

ние 
решения вопросов,

стоящих в ее повестке дня, нару
шить тот дух сотрудничества, в 
результате которого, например, 
недавно в Первом комитете была 
единогласно принята резолюция о 
полном и всеобщем разоружении. 
Шумиха вокруг «венгерского во
проса» свидетельствует о намере
нии западных держав и дальше 
грубо нарушать принципы Устава 
ООН. что может лишь нанести 
новый удар по престижу Органи
зации Объединенных Наций.

Советская делегация считает, 
что долгом всех тех, кто действи
тельно стремится к дальнейшему 
оздоровлению международной об
становки, является воспрепятство
вать возрождению в ООН атмосфе
ры «холодной войны», не дать 
увести Генеральную Аассамблею 
от решения назревших важнейших 
международных вопросов в инте
ресах поддержания и упрочения 
всеобщего,мира.

(Пушкин, Лермонтов, Некрасов).
19 ноября —  факультет изобра

зительного искусства (в Доме уче
ных). Тема: «Русская живопись 
X V n i —  начала XIX века».

21 ноября —  факультет новей
ших достижений науки и техники 
(в химкорпусе ТПИ, в большой 
химической аудитории). Тема: 
«Химия настоящего и будущего».

Начало в 8 часов вечера.

18 ноября, в Доме политическо
го просвещения Томского ГК  
КПСС (переулок Кооперативный, 
5) состоится в 2 часа дня очеред. 
ной семинар пропагандистов круж
ков по истории КПСС, в 7 часов 
вечера— инструктивный доклад о 
Дне Конституции СССР.

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 но
ября по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, ветер 
слабый до умеренного, температу
ра воздуха 8 —  13 градусов мо. 
роза.

В 'последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода с прюяснениями, 
слабый снег, ветер 3 —  7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 14 — 19, при прояснениях
— 20 —  25 градусов мороза, днем
—  9 —  11 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ш Л Ш А Ш Е
Среда, 18 ноября

19.00. Беседа «М ирное сосу
ществование государств с различ
ным общественным строем —  ге
неральная линия внешней поли
ти ки  СССР». 19.10. «За самое 
высокое в человеке». (Русские ху
дожники против религии). Пере
дача 3-я. 19 25. «Студенты всего 
мира». 19.40. Концерт мастера 
художественного слова Ильи  
Дальского. 20.10. Последние из
вестия. 20.20. Художественный 
фильм «Сампо».

Томский горпищеторг продает 
по безналичному расчету органи
зациям- л ук, чеснок, картофель, 
капусту свежую, соленые овощи,
а также за наличный расчет граж
данам с доставкой овощей на дом 
через магазины №№ 4, 10, 35, 
70.

За справками обращаться по 
телефону 20-18.

Кирпичному заводу № 10 тре
буются; плотники, кочегары, стар
ший электрик, десятник 
тельства, рабочие в цехи, 
трнки  и бульдозерист.

Здесь же принимается 
распиловку и продается 
половняк.

Обращаться: г. Томск, 
Красноармейская, 130.

строи-
элек-

лес на 
кирпич.

улица

3— 3

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№ 1  требуются в распиловочный 
цех рабочие, слесари и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Степа- 
новский переезд. 1 , отдел кадров.
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Вниманию граждан!
Органы Госстраха области ПРИНИМАЮ Т Н А ДОБРО

ВОЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ ДОМАШ НЕЕ ИМУЩЕСТВО.
Госстрах выплачивает страховое возмещение в случае ги

бели или повреждения имущества от пожара и друуих сти
хийных бедствий.

Договоры страхования заключаются на срок от 1 года и 
выше.

Страховые платежи в Томской области установлены от 
1 до 5 рублей в год с каждой 1.000 рублей страховой суммы 
(в зависимости от категории строений).

По договорам, заключенным на 3 года и более, делается 
скидка с исчисленных плажетей в следующих размерах: при 
страховании на 3 гола —  5 процентов, на 4 года —  10 про
центов, на 5 лет —  15 процентов.

При одновременном заключении договора двадцатью и бо
лее гражданами, работающими в одном предприятии, учреж
дении, колхозе, РТС, промартели и т. п., каждому страхова
телю представляется скидка с исчисленных платежей при 
страховании на 1 -- год в размере 1 0  процентов, на 3  года —  
15 процентов, на 4 года —  20 процентов, на 5 лет и более —  
25 процентов.

Граждане! Заключайте и своевременно возобновляйте до
говоры страхования домашнего имущества. Для заключения 
договора обращайтесь в инспекции или к агентам Госстраха.

Управление Госстраха по Томской области.

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политехни
ческом инс-гцтуте срочно требуют
ся на постоянную работу со сдель
ной оплатой груда высококвалифи
цированные токари-универсалы, 
слесари, газо-электросварщик, 
учебные мастера по холодной об
работке металлов.

Здесь же требуются инженер- 
технолог по холодной обработке 
металлов на конструкторскую  ра
боту и  мастер участка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2, комната 117, те
лефон 60-51, дополнительный 
3-32.

Томскому Дому ученых тре
буется заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, улица
Ск)ветская, 45. с 11 час. утра до 
3 час. дня. I

2 — 1

УНР-768 требуется счетовод. 
Обращаться: г. Томск, переулок 

Пушкина, 9. к главному бухгалте
ру.

В военизированные пожарные 
части города Томска и доброволь
ное пожарное общество требуют
ся: рядовые пожарные бойцы, ав
тослесари и шоферы на грузовые 
автомашины.

За справками обращаться: 
г. Томск, площадь имени В. И. 
Ленина, 13, в отдел кадров.

Облздравотдел, горздравот- 
дел и обком профсоюза меди
цинских работников с прискор
бием извещают о смерти до
цента

Д У Б О В Ц Е В О И  
Екатерины Константиновны
и выражают соболезнование 

родственникам покойной.

Коллектив Томской психо
неврологической больницы с 
глубоким прискорбием извеща
ет о преждевременной смерти 
доцента кафедры психиатрии 
мединститута

Д У Б О В Ц Е В О И  
Екатерины Константиновны  
и выражает соболезнование 

семье покойной.

Гр-н Нелидов Иван Филиппо. 
ВИЧ, проживающий в г. Томске, 
3-й Казанский пер., 2, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Нелидовой Марией 
Сергеевной, проживающей в гор. 
Томске, ул. Дальняя, 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6 -го участка гор. 
Томска.

Детскому саду № 58 требуются 
кочегар и  сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 11-а.

Гр-н Щепеткин Василий Ель- 
типифорович, проживающий в 
г. Томске,'возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Щепет- 
киной Александрой Васильевной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Северная, 1, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8 -го участка 
г. Томска.

Гр-ка Фадеева Елена Назаров, 
на, проживающая в г. Томске, 
улица Бо.чьшая Каштачная, 6 , 
кв. 1 , возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Фадеевым 
Кузьмой Матвеевичем, проживаю
щим в Кемеровской области, Бе- 
ловский район, станция Бочаты, 
улица Шахтерская, 22.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка гор. 
Томска.
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